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EDITORIAL

charge

ARTIGO

O Brasil  pode ser considerado 
uma democracia em processo de 
amadurecimento, somos uma exceção em 
um continente cada vez mais dominado 
por governos autoritários ou simples 
ditaduras. Apesar disso, aqui também 
enfrentamos ameaças à liberdade de 
expressão. Sabemos que muitos países da 
América Latina enfrentam um problema 
já superado na maioria dos países 
democráticos: a tentativa de restringir a 
liberdade de expressão. Espalha-se pela 
região um movimento de contenção da 
liberdade de imprensa 
em diversos países, como 
Venezuela, Argentina, 
Bolívia, Equador,  no 
qual  televisões, rádios 
e jornais vão sendo 
fechados sob os mais 
variados pretextos 
e muitos outros são 
a m e a ç a d o s  c o m 
diversas formas de 
pressão, sejam financeiras, sejam por 
meio de medidas judiciais.  Contudo, a 
participação da imprensa na divulgação 
dos resultados de pesquisas políticas 
influi decididamente na configuração da 
opinião pública e da vida democrática. 
Ouvir as pessoas, conhecer suas queixas, 
identificar suas carências e cobrar 

soluções dos candidatos, este é o papel 
da imprensa. O centro do debate tem 
de ser o cidadão, as políticas públicas, 
não mais o político, tampouco a própria 
imprensa. Fugir do espetáculo e fazer a 
opção pela informação são as maneiras 
de agir com equilíbrio e didatismo para 
separar a notícia do lixo declaratório. 
O drama das cidades (segurança, 
educação, saúde, saneamento básico, 
iluminação, qualidade da pavimentação 
das ruas, transporte público de qualidade, 
responsabilidade fiscal) não pode ficar 

refém de assuntos que não 
trazem benefícios para a 
população. Transparência 
nos negócios públicos, 
ética,  qualificação e 
compe t ênc ia  são  as 
principais demandas da 
sociedade. A imprensa 
enfrenta no mundo uma 
permanente batalha de 
credibilidade, que volta e 

meia é perdida. Embora aqui no Brasil 
ainda apareça entre as instituições 
mais respeitadas pela opinião pública, 
há um permanente desconforto na 
relação da imprensa com a sociedade. 
A imprensa aqui, mais que em outras 
partes, transforma-se em Poder, por uma 
disfunção dos demais Poderes.

O amadurecer da 
democracia 

O desafio contemporâneo da inclusão escolar 
e social e a superação dos preconceitos

LILIANE NEPPEL

Para Dona Cice Allage, com carinho e amizade.

Incluir: verbo transitivo direto e indireto que 
significa estar incluído e compreendido; 
fazer parte; figurar entre outros; pertencer, 

juntamente com os outros. Inclusão: substanti-
vo feminino, que tem a ver com identificação e 
por isso com a formação identidade do sujeito 
de e com direito e, assim sendo, com senti-
mento de pertença. 

Ainda que a palavra inclusão pareça fazer 
parte do vocabulário das pessoas e, especial-
mente dos educadores, nunca é demais lem-
brar que a inclusão escolar não se refere apenas 
ao ato de matricular alunos com necessidades 
educativas especiais nos estabelecimentos de 
ensino regular e fazê-los permanecer nesse 
ambiente. Para que, efetivamente, a inclusão 
aconteça é mister que as instituições escolares 
desejem ser inclusivas e, para isso, promovam 
profunda mudança no fazer pedagógico reven-
do tanto a sua estrutura física quanto sua orga-
nização curricular e seus processos avaliativos 
que, em geral, determinam a permanência do 
aluno na escola.

No âmbito da sociedade, para que haja 
inclusão social não bastam leis e decretos que 
preconizem que barreiras sejam minimizadas 
ou retiradas dos espaços públicos; que um de-
terminado número de pessoas com deficiência 
seja contratado ou tenha espaço garantido nos 
concursos públicos, por exemplo. É imprescin-
dível que as mudanças vão além, que sejam 
verdadeiramente incorporadas, assimiladas e 
vivenciadas por todas as pessoas e em todos 
os espaços de domínio público. Atingir esse 
patamar pressupõe uma longa caminhada e 
requer mudanças de mentalidade e quebra de 
paradigmas. Para fazer frente a esses desafios 
é fundamental a vontade de se buscar soluções 
para aquelas situações que ainda permanecem 
pendentes ou carentes de soluções.

A inclusão só pode ser concebida quando 
pensada, analisada e compreendida relacio-
nando-a com sua irmã antagônica: a exclusão. 
Fora desse contexto é impossível tratar do 
assunto e, por isso mesmo, é conveniente 
olhar dentro dos olhos da exclusão, encará-la 
de frente e enfrentá-la. Todavia, não se trata 
de um enfrentamento subalternizado, isolado, 
capenga. Trata-se sim de reposicionar-se dian-
te das coisas do mundo e buscar o estranha-
mento, cutucar a espinha dorsal da exclusão 
reconhecendo-se, a si mesmo, como quem 
a mantém viva para, a partir desse confronto 
sério, honesto e imparcial, compreender o 
sincero sentido da inclusão.

A exclusão, dentro dos espaços sociais 
– igreja, escola, quartel, hospital entre outros 
aparatos públicos não é filha de nosso tempo. 
Já nas sociedades antigas encontramos regis-
tros de maus tratos com aqueles considerados 
diferentes, anormais, desiguais. Havia a preo-
cupação da sociedade em buscar e valorizar 
a perfeição através da arte, da ciência, da 
retórica. Portanto, a dedução, o silogismo, o 
raciocínio perfeito, argumentação sem erros e 
a forma de expressão, a beleza física e o porte 
atlético eram fundamentais. Mas engana-se 
quem pensa que isso é coisa do passado. 

Se fizermos rigorosa reflexão vemos que 
a exclusão é fruto de preconceitos que temos 
dificuldade de abandonar, de superar. Assim 
rejeitamos o diferente e perpetuamos a vala 
social entre os homens, sobretudo entre os 
pobres e os ricos, entre aqueles que tiveram 
privilégio de frequentar uma boa escola de 
educação básica e os que não tiveram essa 
oportunidade, entre os magros e as pessoas 
gordas, entre os jovens e os idosos, entre 
aqueles que pertencem a um determinado 
grupo contra outro grupo.

Diuturnamente vemos proliferar atitudes 
violentas, seja a violência física ou simbólica. 
Somos bombardeados com notícias de assal-
tos violentos que deixam rastros de sangue e 
morte. Ouvimos e lemos depoimentos cheios 
de ódio contra a reserva de vagas nas univer-
sidades públicas para os alunos das escolas 
públicas. Testemunhamos apedrejamentos, 
ataques, violência, gritos de raiva e desrespeito 
dos vitoriosos contra seus adversários, seja por 
um simples resultado de futebol ou de eleições. 
Vemos nossos idosos serem paulatinamente 
descartados da sociedade como se nada 
pudessem mais contribuir. A lista é extensa, 
deprimente e cansativa.

É importante perceber que a inclusão 
social acontece quando as pessoas e as institui-
ções são capazes de fazer frente à exclusão das 
pessoas independente de qual estrato social ela 
pertença, de seu nível educacional, de ser ou 
não pessoa com necessidades especiais, idoso 
ou ainda que não possua acesso às oportunida-
des que são oferecidas ao público em geral. A 
inclusão, tanto a escolar quanto a social, deve 
ser considerada um processo para a construção 
de um novo modelo de sociedade, mediante 
transformações nos ambientes físicos (espaços 
internos e externos, equipamentos, aparelhos 
e utensílios, mobiliários e meios de transporte) 
e na mentalidade de todas as pessoas.

Liliane Neppel é professora, Mestre em 
Educação pela Universidade Federal de Santa 
Catarina

O centro do 
debate tem de 
ser o cidadão, 
as políticas 
públicas, não 
mais o político
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HENRIQUE PIZZATO - Consultor de Empresas

consultor
minuto

PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

HOJE:
24ºC
11ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

SÁBADO:
23ºC
13ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

DOMINGO:
24ºC
14ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

SEGUNDA:
24ºC
16ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

TERÇA:
24ºC
15ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUARTA:
24ºC
12ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

QUINTA:
25ºC
13ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

RETORNO
Leitor de Três Barras 
pede para que a admi-
nistração municipal cha-
me o secretário de Infra 
estrutura João Canani 
para reassumir a sua vaga 
na secretaria, pois seus 
serviços estão fazendo 
falta na administração do 
município. 

TRÂNSITO 
Motorista reclama de um 
problema que segundo 
ele deve ser pensado com 
muita atenção no trânsito 
canoinhense. De acordo 
com o motorista em dias 
de teste da autoescola, as 
ruas que ficam próximas 
ao Orlandus Bar ficam in-
transitáveis. “É preciso 
que alguém faça alguma 
coisa, pois é uma rua mo-
vimentada que não deve 
ficar parada como está 
acontecendo.”

PARALISAÇÃO 
Morador da rua Zilá Garcindo, no centro, reclama da paralisação 
das obras de sua rua. Segundo ele, faz mais de dois meses que 
foram colocadas pedras na rua, mas até agora não há nem sinal 
da empresa que irá colocar a massa asfáltica. “Peço para que 
tomem uma solução. Não é porque a campanha eleitoral acabou 
que teremos que ficar com a rua nesta situação.”

ANDAMENTO

Leitora que mora na rua Joaquim de Paula Vieira reclama da 
demora no andamento das obras de pavimentação da rua. De 
acordo com a leitora, a empresa começou a fazer o asfalto e pa-
rou por mais de dois meses. “Só agora retornaram os serviços, 
mas  aguentamos a poeira, o barro em dias de chuva e todos os 
enormes buracos na rua. Pedimos para que dessa vez terminem 
e que façam um serviço bem feito”, protesta. 

Ser comerciante!

Por um momento não pensamos como é difícil ser comer-
ciante. Aprender com a vontade de comprar e vender 
das pessoas. Uma experiência que nem sempre pode ser 

passada de pai para filho, pois é muito mais que uma questão 
de aprendizado e sim de vivência, bem estar, prazer, felicidade, 
com objetivo de satis-
fazer o cliente. Nada 
é forçado, ser comer-
ciante é ser natural, 
emotivo, cúmplice, 
compreensivo, par-
ceiro, sempre pensan-
do o bem para o seu 
cliente.

No fundo, o que 
o comerciante quer é 
encontrar o produto 
certo para a pessoa 
certa, com o melhor 
preço ajustado a von-
tade de pagar. Fica 
parecendo uma forma 
de casamento combi-
nado, onde se sabe o que é bom para quem reconhece o que é 
bom. O resultado só pode ser uma venda bem feita e um cliente 
satisfeito.

A parte comercial dos negócios nem sempre está em evi-
dência ou até mesmo existe alguém responsável pela área. As 
despesas do comercial todos sabem, mas nem sempre é reco-
nhecida como investimento para gerar vendas. Então é quando 
se conflita o financeiro com vendas e nem sempre existem 
ganhadores ou perdedores. Existe o cliente que nem sempre 
encontra o que quer e compra porque precisa, não sabe onde 
encontrar e a que preço poderia pagar. Isto  é um prejuízo aos 
bolsos dos comerciantes, já que compraram o produto, estão 
pagando e nem sempre vendem o que tem no estoque.

Resultado é o que gera a vontade do comerciante em ne-
gociar o que já comprou ou ainda poderá comprar com o preço 
que também nem sempre foi fechado. O negócio do comerciante 
simplesmente é uma arte em apresentar o produto, conversar 
sobre diversos assuntos percorrendo a situação do cliente e 
perceber por onde oferecer o produto, agindo como uma picada 
de mosquito, sem o cliente perceber que está envolvido pela 
negociação e que não terá mais chance de retroceder na compra.

Ser comerciante é trazer a montanha a Maomé.

Caso necessite de alguma ajuda para melhorar suas campanhas 
e vender mais, entre em contato que poderei ajudá-lo. 

atendimento@houzen.com.br.
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N a semana em revista

Agora é a hora de 
investir no Brasil
“

”

Tenho sido 
muito feliz 
dirigindo

“
”Selton Mello, após ganhar 

12 prêmios no 11º Grande 
Prêmio do Cinema Brasilei-
ro, com o filme O Palhaço

Tive que me 
despir de todo 

e qualquer 
preconceito

“  
”Débora Secco, sobre o filme Bruna 

Surfistinha que lhe rendeu o título de 
melhor atriz no 11º Grande Prêmio do 

Cinema Brasileiro

12-10 > ‘Peixe monstro’ atrai dezenas de 
curiosos. Um peixe remo, também conhecido 
como regaleco, de 6,1 metros foi encontrado 
em uma praia perto de Cabo San Lucas, no 
México. Espécie vive nas profundezas e ra-
ramente vem à superfície.

Cuba anuncia fim do visto de saída para viagens ao exterior >>>  
Ferrari confirma renovação de Felipe Massa para 2013 >>>  Cuba 
anuncia fim do visto de saída para viagens ao exterior >>> Inflação 
na zona do euro é revisada para 2,6% em setembro >>>  Copa-
2014: Itaquerão triplica de valor em dez meses e já atinge R$ 385 
milhões >>> Xuxa é condenada a indenizar autor em R$ 50 mil por 
plágio >>> Senadores aprovam limite de alunos por sala de aula; 
texto prevê 25 por sala no ensino básico e 35 no fundamental e 
médio >>> Liminar concede liberdade a Cachoeira, mas bicheiro 
fica preso por outros crimes >>> Colisão com van e ônibus fere mais 
de 60 no Rio de Janeiro >>> Quase 500 brasileiros são vítimas de 
tráfico de pessoas, aponta levantamento da Secretaria Nacional de 
Justiça do Ministério da Justiça e pelo Escritório das Nações Unidas 
sobre Drogas e Crime >>> Obras de Picasso e Monet são roubadas 
de museu na Holanda >>> Ministério da Educação vai lançar Inglês 
sem Fronteiras ainda este ano: projeto pretende auxiliar 160 mil 
estudantes a fazer testes de proficiência na língua >>> Colégios 
para meninas são incendiados no Afeganistão >>>  Governo estuda 
inclusão de negros no funcionalismo >>> Mulheres que nasceram 
prematuras podem ter risco maior de complicações na gestação, 
segundo estudo >>> 

!
A partir do próximo domingo, 21, brasi-
leiros que vivem nas regiões Sul, Sudeste 
e Centro-Oeste terão que adiantar seus 
relógios em uma hora. A data está mar-
cada para o início do horário de verão, 
que vai até 17 de fevereiro de 2013. 
Segundo informações do Ministério de 
Minas e Energia, durante a vigência do 
horário diferenciado está prevista uma 
redução média de 5% no consumo no 
horário de pico, que vai das 18h às 21h.

Jogo rápido

Reprodução

12 
gramas
de sódio por dia é o que 
consomem os brasileiros, 
segundo o IBGE.  O ideal 
recomendado pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) é de 2 gramas por dia. O 
sódio representa cerca de 40% da 
composição do sal, ou seja, 2 g de 
sódio indicados por dia equivalem 
a 5 g de sal.

O primeiro veículo anfíbio para consumidores começará a ser vendido no final 
deste ano nos Estados Unidos, por cerca de US$ 40 mil (aproximadamente R$ 80 
mil). O modelo chamado de Quadski será fabricado pela Gibbs Sports, que espe-

ra exportar o anfíbio em 2014. Com motor de quatro cilindros da BMW, o veículo atinge 
velocidade máxima de 72 km/h na terra e na água - as rodas se retraem em apenas cinco 
segundos ao apertar de um botão, segundo a empresa.

AP

10º 
lugar
está o Brasil no ranking dos 
países que mais gastam sua 
renda com celulares

5%
deve ser a queda do 
analfabetismo de adultos; Unesco 
aponta que, se projeções atuais 
forem mantidas, índice no Brasil 
será atingido em 2015

Foto: EFE

Arthur Sulzberger Jr., diretor execu-
tivo do jornal americano “The New 
York Times” (NYT), afirmando que 
o Brasil é hoje “um dos países mais 
importantes do mundo”.

Seleção Brasi-
leira goleou o 
Japão por 4x0 

na Polônia. O próximo 
desafio da seleção bserá 
contra a Colômbia, no 
dia 14 de novembro, em 
Nova Jersey, nos EUA. 
Depois disso, no dia 21, 
com um time formado 
apenas por jogadores 
que atuam no Brasil, a 
Seleção faz a decisão do 
Superclássico das Amé-
ricas com a Argentina, 
em La Bombonera, em 
Buenos Aires.
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Me sinto flagelado, 
me sinto fracassado. 

BETO PASSOS (PT) SOBRE 
COBRANÇAS FEITAS COMO 

VEREADOR PARA RESOLVER 
OS PROBLEMAS DA 

POPULAÇÃO, MAS QUE NÃO 
FORAM ATENDIDAS.

”
“

MENSALÃO
Trânsito
Beto Passos (PT), de volta aos 
trabalhos legislativos, solicitou 
mais uma vez a atenção do go-
verno municipal para o trânsito. 
Há a necessidade de um estudo 
amplo para melhorar a sinaliza-
ção, Canoinhas pagou alguém 
para sair PHD em trânsito no 
município, mas o trânsito não 
teve solução, comentou. 

Discórdia
Célio Galeski (PSD) reclamou 
sobre o pedido do secretário de 
obras que solicitou a cópia da 
ata da sessão da Câmara para, 
segundo Galeski, encontrar um 
comentário seu criticando o se-
tor de obras. O desentendimen-
to entre Galeski e o secretário 
de obras é antigo e não deve 
acabar tão cedo. 

Crítica
Na mesma sessão Galeski 
aproveitou a fala de Gil Baiano 
(PSDB), para criticar o secretá-
rio. Baiano solicitou a retirada 
de pedras, do tipo lascão, da 
estrada que vai até a localidade 
do Serrito, e que traz danos aos 
veículos. Galeski aproveitou e 
classificou o trabalho do secre-
tário de obras: “Trabalhou pouco 
até agora. E pode ter a certeza 
que não fará mais nada até que 
o próximo secretário assuma a 
pasta”, disse. 

Projeto 
parado
Galeski pediu vistas de um 
projeto, de autoria do executivo 
municipal, que prevê transfor-
mar cargos comissionados da 
prefeitura em cargos efetivos. 
Beto Passos também comentou 
sobre a matéria aproveitando 
para lembrar de um concurso 
antigo em que a prefeitura não 
chamou os aprovados. 

Segundo 
turno em 
Joinville
Faltando menos de dez dias 
para o 2º turno, a campanha à 
Prefeitura de Joinville ganha 
novos rumos.  
Está claro que o candidato do 
PSD, Kennedy Nunes,  vai ad-
ministrar a vantagem mostrada 
pelas pesquisas. Para o candi-
dato do PMDB, Udo Döhler,  a 
alternativa é explorar o que 
considera uma fragilidade do 
adversário: as alianças com 
o ex-prefeito Marco Tebaldi 
(PSDB) e o atual prefeito Car-
lito Merss (PT).

As relações entre o ex-mi-
nistro-chefe da Casa Civil 
José Dirceu e o publicitário 

Marcos Valério foram o principal ponto 
explorado pelo relator da Ação Penal 
470, Joaquim Barbosa, ao iniciar seu 
voto na última fatia do julgamento do 
mensalão. No Capítulo 2, os ministros 
do Supremo Tribunal Federal (STF) 
analisarão se 13 réus se associaram 
como quadrilha para cometer crimes. 
Além de Dirceu e Valério, figuram 
nesse capítulo o ex-presidente do 
PT José Genoino, o ex-tesoureiro da 
legenda Delúbio Soares, os réus do 
núcleo publicitário Ramon Hollerba-
ch, Cristiano Paz, Rogério Tolentino, 
Simone Vasconcelos e Geiza Dias;  e 
os réus do núcleo financeiro Kátia Ra-
bello, José Roberto Salgado, Vinícius 
Samarane e Ayanna Tenório. A Corte 
pretende encerrar o julgamento até o 
dia 25 de outubro, pois Barbosa fará 
um tratamento de saúde na Alemanha 
entre os dias 29 de outubro e 3 de 
novembro.
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Câmara de Canoinhas adia a 
votação de projeto de alteração 

CARGOS TEMPORÁRIOS 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Vagas serão preenchidas por meio de concurso público; Pedido de vistas foi solicitado pelo vereador Célio Galeski

Pedido de vistas do vereador 
Célio Galeski (PSD) adiou 
para a próxima semana a vo-
tação definitiva do projeto de 
lei nº 113/2012, de origem do 
executivo, que altera cargos 
de provimento temporário em 
caráter permanente. “Solicitei 
ao Departamento Pessoal da 
prefeitura informações comple-
mentares sobre o vencimento 
de cada um desses cargos. Pedi 
urgência e só após análise cri-
teriosa desses dados é que me 
sentirei seguro para votar”, jus-
tificou Galeski durante a sessão 
ordinária de terça-feira, 16. Os 
demais vereadores acompanha-
ram a solicitação do colega. 

A matéria altera dispositi-
vos em quatro leis municipais: 
nº 3.832 de 25/05/2005; nº 
4.152 de 18/04/2007; nº 4.439 
de 23/07/2009 e nº 4.703 de 
09/03/2011. Com as mudanças 
propostas as 21 vagas con-
templadas pelo projeto serão 
preenchidas por meio de con-
curso público. “Sou favorável 
a este projeto. Porém, espero 
que quando o município abrir 
concurso público, seja real-
mente para preencher as vagas 

que esteja ofertando”, frisou 
o vereador Beto Passos (PT), 
em alusão ao último concurso 
realizado pela prefeitura que 
ofereceu vagas em cadastro de 
reserva. 

Segundo Passos, além de 
criar uma falsa expectativa na 
população, este tipo de concur-
so serve apenas para arreca-
dar dinheiro. “Foram mais de 
R$ 100 mil arrecadados só no 
último concurso. As pessoas 

nem sabem quando e se serão 
chamadas para as vagas. Torço 
para que o projeto de lei de au-
toria do vereador Bene Carvalho 
(PMDB) seja levado em consi-
deração e coloque fim, de uma 
vez por todas, nestes concursos 
com cadastro de reserva”, com-
pletou. 

O projeto em questão cria 
cargos para a Vigilância Epi-
demiológica, para o programa 
Farmácia Popular do Brasil e 

para duas novas equipes do pro-
grama Estratégia de Saúde da 
Família (ESF). Serão três vagas 
de agentes da dengue; um cargo 
de farmacêutico gerente; um de 
farmacêutico co-responsável; 
um de assistente de gestão; 
cinco de auxiliares de gestão; 
um de auxiliar de serviços ge-
rais; dois médicos generalistas; 
dois enfermeiros; dois técnicos 
de enfermagem e três agentes 
comunitários de saúde.

PEQUENO EXPEDIENTE 
Ainda durante a sessão ordinária 
de terça-feira, 16, o vereador 
Célio Galeski (PSD) ocupou o 
pequeno expediente para relatar 
a agonia dos moradores do bair-
ro Piedade que convivem quase 
que diariamente com a falta de 
água. “Já se tornou um problema 
de saúde pública”, disse. Ele 
propôs indicação solicitando que 
a Casan construa uma caixa de 
água capaz de abastecer com 
eficiência toda aquela comuni-
dade. “Existe um contrato de 
programa entre o município e a 
Casan que precisa efetivamente 
sair do papel”, cobrou.

Situação semelhante vive os 
moradores da Vila do Paranazi-
nho, na localidade de Arroios, 
interior de Canoinhas. Segundo 

informações do vereador Gilmar 
Martins, o Gil Baiano (PSDB), 
um poço semi-artesiano foi 
perfurado e três caixas de água 
foram colocados naquele local, 
porém, os moradores têm en-
contrado dificuldades para bus-
car água. “Precisam se deslocar 
com baldes e bacias até esses 
reservatórios e isso tem trazi-
dos muitos transtornos. Seria 
importante que a prefeitura e 
a Casan fizessem a canalização 
para que as cerca de 30 famílias 
que vivem naquela vila fossem 
beneficiadas”, ressaltou.

Já o vereador João Grein 
(PT) informou que a região será 
beneficiada com cursos técnicos 
de 800 horas oferecidos pelo 
Programa Nacional de Acesso 
ao Ensino Técnico e Emprego 
(Pronatec) em parceria com o 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA). “Serão as enti-
dades, sindicatos e associações 
que compõem e representam a 
sociedade civil organizada que 
irão direcionar os cursos que a 
demanda pede e onde serão apli-
cados os investimentos em ca-
pacitação”, explicou. Os cursos 
com ênfase na gestão agrícola, 
agroecologia e certificação de 
produtos do campo devem ini-
ciar a partir de janeiro de 2013. 

Passos: “Concursos servem para arrecadar dinheiro”

Divulgação
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GUERRA DO CONTESTADO 

Alesc homenageou região do 
Contestado na terça-feira
Evento reuniu pessoas de 40 municípios que integram a região que foi palco do conflito; Canoinhas esteve representada

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

A Assembléia Legislativa de 
Santa Catarina (Alesc) realizou 
nesta terça-feira, 16, sessão 
solene alusiva aos 100 anos da 
Guerra do Contestado. O even-
to reuniu pessoas de 40 municí-
pios que integram a região que 
foi palco do conflito, entre eles 
Canoinhas, que foi representada 
pelo prefeito Leoberto Weinert, 
por seu vice Beto Faria e pelo 
historiador Fernando Tokarski.

Segundo Weinert, o mu-
nicípio carrega até hoje traços 
da Guerra do Contestado, prin-
cipalmente em sua economia, 
baseada no extrativismo. O pre-
feito destaca ainda a atuação dos 
canoinhenses que lutaram para 
que o município continuasse 
pertencendo a Santa Catarina. 
“Canoinhas foi um dos cen-
tros principais do conflito. Foi 
palco de batalhas e o povo foi 
herói por se manter dentro do 
território catarinense, porque 
a guerra também foi litígio de 

limites”, disse o prefeito, que 
recebeu uma placa em homena-
gem ao município pela luta dos 
antepassados.

No evento, o historiador 
Fernando Tokarski foi home-
nageado por seu importante 
trabalho na pesquisa e divul-

gação da história da Guerra do 
Contestado, palco de um dos 
mais importantes movimentos 
sociais do país. O historiador 
conta que passados cem anos 
desde o fim da guerra, ainda 
há necessidade de ações que 
promovam o desenvolvimento 
e qualidade de vida da região 

do Contestado. “Passados cem 
anos do início do conflito, o 
território do Contestado precisa 
ser presenteado no mapa das 
prioridades políticas públicas, 
pois sua população continua 
carente de medidas efetivas que 
promovam a sua inserção no 
contexto social”, analisa.

A Guerra do Contestado 
aconteceu entre outubro de 
1912 e 1916, envolvendo cerca 
de 20 mil camponeses que en-
frentaram as forças militares. O 
conflito terminou em massacre e 
rendição dos sertanejos, que não 
puderam resistir à superioridade 
bélica das forças repressivas.

Fernando Tokarski foi homenageado por seu importante trabalho Prefeito Weinert recebeu uma placa em homenagem ao município

Fábio Queiróz Fábio Queiróz

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 VARIEDADES CANOINHAS, 19 DE OUTUBRO DE 2012 CORREIO DO NORTE

Arborização de vias públicas 
embeleza município

CANOINHAS MAIS BONITA 

SINDICATO DAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS 
E DO MATERIAL ELÉTRICO DE CANOINHAS

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ficam convocados todos os representantes de em-

presas associados ao Sindicado das Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e do 
Material Elétrico de Canoinhas, Irineópolis, Itaiópolis, Major Vieira, Papanduva 
e Três Barras e demais interessados, para comparecerem à ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será realizada na sala de reuniões do Centro 
Empresarial de Canoinhas/SC, no dia 31/10/2012, em primeira convocação às 
17 horas; não havendo quorum, em segunda convocação às 18 horas, com 
qualquer número de presentes, com a seguinte ordem do dia:

1. Apresentação das contas do sindicato;
2. Alteração e Ratificação dos Estatutos Sociais do Sindicato;
3. Apresentação das chapas para compor a nova diretoria;
4. Assuntos gerais sobre o funcionamento do sindicato.

As deliberações serão tomadas por votação secreta e maioria de votos, 
respeitando-se os termos da legislação vigente.

Os interessados em formar chapas eletivas devem observar as disposições 
estatutárias e os requisitos dos artigos 529 e 530 da CLT.

Canoinhas/SC, 15 de Outubro de 2012.

Alcides José Piermann
Presidente

Mais de 300 mudas de árvores, 
das espécies Cerejeira-do-japão 
(Prunus serrulata), manduirana 
(Senna macranthera), e aroeira 
salsa (Schinnus molle), foram 
plantadas, até este mês, nos 
passeios das ruas Felipe Schmi-
dt, Major Vieira, 12 de setem-
bro. A ação é continuidade do 
projeto de arborização de vias 
públicas, que iniciou em 2007 
no município.

“As espécies escolhidas 
são adequadas para plantio 
em passeio, principalmente 
por possuir sistema radicular 
pivotante, não danificando as 
calçadas, são de pequeno e 
médio porte e proporcionam 
o embelezamento das vias”, 
explica a engenheira florestal e 
responsável pelo projeto, Paula 
Ferreira Soares. 

As mudas foram adquiridas 

com recursos da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente, que 
conta com cinco jardineiros de-

dicados ao plantio e manutenção 
das árvores. “O índice de árvo-
res que atingem a idade adulta 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

A ação é continuidade do projeto de arborização  de vias públicas, que iniciou em 2007 no município
Divulgação

NOVO HORÁRIO
Comunicamos que a Prefeitura de Canoinhas vai atender em 
novo horário a partir de segunda-feira, 22. O atendimento 
será das 8 às 14 horas, sem horário para almoço. A mu-
dança no expediente visa à redução de custos de manutenção 
da estrutura do ente público municipal. Os serviços essenciais 
da saúde e da educação atenderão em horário normal.

O novo horário de expediente, instituído 
pelo decreto 207/2012, será cumprido de 

22 de outubro a 31 de dezembro.

é muito baixo, devido principal-
mente à depredação. Estamos 
trabalhando para conscientizar 
as pessoas sobre a importância 
da arborização para que a cidade 
possa ficar ainda mais bonita e 
proporcionar mais qualidade de 
vida”, conta a engenheira flores-
tal, que destaca ainda a parceria 

realizada com a Universidade do 
Contestado, que neste ano doou 
100 mudas de Aroeira Salsa para 
serem replantadas no passeio da 
rua Adolfo Bading, no Campo 
da Água Verde, além de várias 
espécies nativas que foram plan-
tadas em praças e em escolas do 
município. 

Mudas foram plantadas nas ruas Felipe Schmidt e Major Vieira
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n e-mail:  llcolombo@bol.com.brLÚCIO COLOMBO

curtas & objetivas

Assinado decreto que dispensa 
Emissor de Cupom Fiscal 

SIMPLIFICOU

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

TOUR NA ITÁLIA
O casal Leonila e Roque Luiz Tretto, da sociedade de Irineópolis, viajaram pela segunda vez à Itália, onde tiveram 
como anfitriões, a família Tretto, na cidade de Vicenza (Mossano) na região do Vêneto.  Leonila e Roque visitaram 
os Alpes Italianos; o monumento a Leonardo da Vinci ea Catedral de Milão; passearam de gôndola pelos canais 
de Veneza; viram de perto o famoso balcão gótico da casa onde morava Julieta (do Romeu, de Sheakspeare), em 

Verona; o Vaticano, a Fontana Di Trevi e o Coliseuem Roma. 
Participaram de uma missa na Basílica de Santo Antônio de Pádua, em Padova, um dos maiores centros de artes 
italianas, com mais de três mil anos de história. O casal conheceu também,  mais de uma dezena de igrejas e 

templos milenares, em todas cidades por onde passaram. Veja abaixo, algumas imagens da viagem:

Decreto assinado pelo gover-
nador Raimundo Colombo, na 
manhã de quarta-feira, dispen-
sa a utilização do equipamento 
Emissor de Cupom Fiscal para 
os contribuintes inscritos no 
Simples Nacional, que utilizem 
máquina de cartão de crédito 
e débito e faturem até R$ 
120 mil por ano. A medida vai 
beneficiar cerca de 50 mil pe-
quenos comerciantes em Santa 

Alteração não interfere na obrigação das empresas que possuem o Simples de emitirem nota fiscal manual

Catarina, o que corresponde a 
mais de metade das empresas 
ativas do comércio varejista en-
quadradas no Simples Nacional. 
“O ambiente econômico mostra 
que temos a necessidade de 
mudar. Ou a gente se torna 
competitivo ou retrocede. Um 
ato simples representa muito 
quando conseguimos inverter a 
lógica e beneficiar as pessoas”, 
disse o governador, durante 
ato de assinatura do decreto 
que contou com a presença do 
secretário da Fazenda, Nelson 

Serpa, e de entidades como 
FCDL, Fampesc, CRC, Fiesc, 
Abrasel, Sescon e Ajorpeme. 
Até então, o regulamento do 
Imposto sobre Comercializa-
ção de Mercadorias e Presta-
ção de Serviços (ICMS) previa 
que, independentemente do 
faturamento da empresa, se o 
comerciante utilizasse máqui-
na de cartão de débito e cré-
dito, era obrigado a instalar o 
ECF, equipamento que faz a im-
pressão automática de cupons 
de vendas. Agora, com o novo 

decreto, a empresa que aceita 
cartão de crédito ou débito só 
está obrigada a utilizar o ECF 
se faturar mais de R$ 120 mil 
anualmente. De acordo com o 
secretário da Fazenda, Nelson 
Serpa, a redução das obriga-
ções acessórias é uma forma 
de desonerar as empresas do 
Simples Nacional, pois o custo 
de instalação e manutenção 
do ECF e do PAF (Programa 
Aplicativo Fiscal, software 
que acompanha o ECF), para 
alguns comerciantes pode se 

tornar inviável financeiramen-
te. No entanto, lembra Serpa, 
a alteração não interfere na 
obrigação das empresas de 
emitirem a nota fiscal manual 
para os consumidores.  “Mes-
mo com a desobrigação do uso 
de ECF, o controle do fisco 
continua atuante, entre outras 
razões, porque as empresas 
administradoras de cartão 
enviam à Secretaria da Fazen-
da relatório com as vendas 
dos contribuintes”, ressaltou 
Serpa.

Para comemorar o Dia do Professor (15 de Outubro), a direção 
E. E. B. Horácio Nunes, de Irineópolis, ofereceu um almoço de 
confraternização para os seus professores, dia 11, na Chácara do 

Nerinho Lopes, às margens do Rio Iguaçu

Em uma das praças de Vicenza, Roque e Leonila, com 
Joseph Tretto, primo anfitrião do casal (à esquerda) e 

Alberto Dalmaso, amigo e o guia do passeio

Nos Alpes Italianos,  em frente ao Monte Giau, 
na fronteira com a Áustria, a 2.236 metros de 

altitude

Depois de passear pela “Piazza 
San Marco”, em Veneza, Roque 

e Leonila passearam de gôndola 
e posaram para a foto na Ponte 

Rialdo

Em Roma, o casal esteve no 
fantástico Coliseu Romano, cons-
truído entre os anos 70 e 80 d.C.  
durante os governos dos impera-

dores Vespasiano e Domiciano
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ELLEN COLOMBO
TRÊS BARRAS

“Eleitores amadurecidos em Três 
Barras”, garante o prefeito reeleito  

ENTREVISTA COM ELÓI QUEGE

Com 6.130 mil votos Elói 
José Quege, conseguiu a 
reeleição em Três Bar-

ras. A vantagem foi de 15,5% 
dos votos. Agora, os tresbar-
renses que já conhecem o tra-
balho de Quge a frente da admi-
nistração municipal, esperam 
ainda mais trabalho. E isso ele 
garante que fará. Em entrevista 
concedida ao CN, o prefeito 
comentou sobre os planos para 
os próximos anos de governo e 
fez críticas a alguns setores da 
imprensa de Canoinhas e região 
pelo despreparo frente a ques-
tões políticas nas eleições 2012. 

 
CN: Como se sente sendo 
prefeito reeleito de Três 
Barras? 

Elói- Eu só tenho a agrade-
cer a toda a população de Três 
Barras, pelo amadurecimento 
que a população mostrou nesta 
eleição política. Muitas vezes, 
nós políticos não amadurece-
mos na mesma velocidade que 
a população, pois enquanto 
alguns políticos queriam bri-
gas, a população mostrou que 
queria propostas e realizações, 
então isto serve para a gente 
refletir. Minha campanha foi 
montada a partir de propostas 
e realizações.

CN- Qual é o planejamento 
para os próximos quatro 
anos? Haverão muitas mu-
dança em relação as secre-
tarias?

Elói - Sim, nos temos com-
promissos com os partidos 
da coligação e temos de con-
templar pessoas de todos os 
partidos. A administração será 
baseada na coligação que nós 
tivemos nesta eleição.
CN- Qual será a primeira 

ação para 2013, já tem algu-
ma algo previsto?

Elói - Minha gestão vai 
ser baseada principalmente na 
infra-estrutura e quero focar 
meu trabalho nesses quatro 
anos em habitação. Existe um 
déficit muito grande de habi-
tação em Três Barras, por isso 
quero criar um plano municipal 
de habitação, com o objetivo 
de atender principalmente as 
pessoas menos favorecidas, 
fazendo um financiamento 
municipal para construção de 
casas de madeira para atender 
a  melhoria de condição de vida 
das pessoas.

CN- O planejamento para 
esses quatro anos vai ser 

pautado no plano de go-
verno que apresentou nas 
eleições?

Elói – Sim. Temos con-
dições melhores do que no 
primeiro mandato em termos 
de maquinário e condições 
financeiras da prefeitura e um 
grupo mais preparado. Teremos 
de corrigir erros em relação a 
saúde, por exemplo, pois esta-
mos com problemas na questão 
de atendimento, agendamento, 
comprometimento.

CN- Em relação a sua cam-
panha. Um de seus oponen-
tes trabalhou muito com 
ataques pessoais e ataques 
sobre a sua administração. 
A resposta da população veio 

nas urnas. Como o senhor 
analisa isso?

Elói – A resposta veio nas 
urnas, mas não ficaram mágoas 
de ninguém.  Três Barras  está 
acima das rivalidades políticas 
e das encrencas políticas. Acre-
dito que todos devemos refletir, 
pois muitos usaram a imprensa 
para prejudicar e fui muito ata-

cado. Depois de passado o perí-
odo de campanha, a população 
vê que aquilo que era publicado 
não era verdade.  É preciso ter 
mais responsabilidade antes 
de noticiar os fatos. Por isso a 
imprensa tem de entender que 
precisa ter responsabilidade e 
tem de ser transparente e não 
esconder a verdade. Contudo, 
falta amadurecimento de alguns 
setores da imprensa. 

CN- O que mais o senhor 
tem a dizer ao povo de Três 
Barras?

Elói – Peço a população que 
esqueça tudo de bom que foi 
feito na gestão passada e que 
possamos começar novamente a 
fazer um trabalho ainda melhor.  
Com destaque para atuação 
constante do vice-prefeito Ali-
nor Lescovitz.

“A população 
mostrou que 
queria propostas 
e realizações, 
então isto serve 
para a gente 
refletir
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ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Cantor, músico, compositor e canoinhense, Danilo Dyba  foi considerado uma estrela por Lulu Santos no Programa The Voice Brasil, da 
Rede Globo de televisão no domingo, 7. Ele foi escolhido pelos técnicos Daniel e Lulu Santos, mas optou por entrar no time de Daniel.
Agora, o canoinhense irá disputar a próxima etapa da competição.  Em entrevista ao CN, Danilo fala de sua paixão pela música e por 
Canoinhas e também comenta sobre as suas expectativas no programa. 

ENTREVISTA

DANILO DYBA fala com 
EXCLUSIVIDADE ao CN

CN-  Qual foi a sensação 
ao receber elogios de Lulu 
Santos?

Danilo- Fiquei emocionado, 
pois se trata de um músico que 
sempre elogiei e ouvi elogios. A 
forma com que ele me elogiou 
é como estivesse retribuindo a 
todo o carinho que tenho por 
ele, pela carreira dele. 

CN- Como você se sentiu ao 
ver as cadeiras dos técnicos 
virarem? Qual a sensação 
naquela hora? 

Danilo- É uma sensação 
única, de vitória, de alívio. Passa 
uma vida toda em sua mente, 
rapidamente, mas em fração 
de segundos você lembra de 
quanto  batalhou e de todos que 
batalharam com você. Aí você 
explode de emoção e se deixa 
entregar para o momento, o 
difícil foi manter a concentração 
na música.

CN - Como está sendo a 
receptividade das pessoas 
a respeito do programa. Em 
Canoinhas a torcida é gran-
de, mas em outros lugares, 
como tem sido?

Danilo- Está sendo bem 
maior do que eu imaginava. 
Nunca imaginei que me reco-
nheceriam em aeroporto ou 
em outra cidade fora da nossa 
região. A torcida de Canoinhas 
e região é de extrema importân-
cia, para que eu possa avançar 
para as próximas fases do pro-
grama. Então me  dedico dia e 
noite, vou a luta, pois lá fora a 
nossa região não é reconhecida 
como merece, mas isso será por 
pouco tempo.

CN - Como foi o início de sua 
carreira?

Danilo- Eu comecei muito 
cedo na área da música, tocando 
na minha formatura do pré-esco-
lar e sempre muito incentivado 
pela família, fui aprendendo a 
brincar no teclado e no violão.

Há muito tempo atrás eu me 
apresentava junto com minha 
irmã em Canoinhas e formáva-
mos a dupla Danilo e Danieli. 
Depois que ela foi embora da 
cidade eu acompanhava meu pai 
em missas dominicais. Foi aos 
14 anos de idade que comecei 
a fazer apresentações em bar-
zinhos da cidade e em paralelo, 
tocava em bandas de amigos, 
como tecladista, mas querendo 
ser cantor, ainda assim não me 
dava por satisfeito. Foi nessa 
época que Anderson Nizer veio 
ao meu encontro apresentar 
uma idéia nova e eu me iden-
tifiquei com a ideia e demos 
início ao Grupo Kanoa, do qual 

sou cantor principal. Recebi 
de Anderson a liberdade para 
compor e expor minhas ideias 
referentes à música. Ganhei não 
só a confiança dele, mas o total 
apoio da minha famíla que desde 
a primeira brincadeira sempre 
embarcou nas minhas aventuras 
musicais. Foi por meio dessas 
brincadeiras diferentes que 
resolvi que era isso que queria 
para minha vida, pois sempre 
quando subo no palco me sinto 
brincando, me sinto em casa. 

CN - Quais serão as próximas 
etapas do programa?

Danilo- A próxima etapa em 
que eu participo são as chama-
das ‘Batalhas’, nas quais, caberá 
ao meu técnico Daniel, escolher 
entre seus 12 cantores, seis du-
plas para que cantem cada dupla, 
uma música escolhida por ele. 
Ao final de cada apresentação, o 
próprio Daniel escolherá quem a 
segue na competição para a fase 

‘ao vivo’.

CN- Qual a sua expectativa 
para trabalhar com Daniel e 
por que ele foi o escolhido?

Danilo – O Daniel sempre 
foi meu ídolo, acompanho o 
trabalho dele desde o tempo 
de João Paulo e Daniel. Ter ele 
como técnico é um presente de 
Deus. Já tive contato com ele e 
posso dizer que se alguém sonha 
em ser artista de verdade tem de 
se espelhar no conhecimento, na 
humildade e na personalidade de 
Daniel. Sigo com meu caderni-
nho anotando cada preciosa dica 
que recebo.

CN- Canoinhas já teve algu-
mas pessoas que consegui-
ram se revelar na música. 
Tiago Faria foi um exemplo 
recente disso. Todas essas 
pessoas sempre levam o 
nome do município. Seu com-
promisso também é levar o 

nome da cidade. Como se 
sente em meio a essa grande 
responsabilidade?

Danilo- Canoinhas tem 
sido um berço de talentos e 
tenho a certeza de que temos 
muito mais talentos na cidade e 
na região. O bacana dos Canoi-
nhenses é que não temos medo 
de correr atrás dos nossos obje-
tivos. Somos um povo corajoso 
e isso nos torna capazes. Eu me 
sinto responsável e também o 
escolhido para chegar hoje na 
maior rede de televisão do País 
e mostrar quantos sorrisos nos-
sa cidade proporciona, quantas 
amizades temos a oferecer. 
Como o programa recebe candi-
datos de todas as partes do País, 
quando começo falar do nosso 
jeito simples de viver, muitos 
ficam encantados. Os outros 
candidatos sempre me dizem: 
Isso sim é viver!

CN - Para finalizar, qual é o 
seu  recado para a população 
de Canoinhas? 

Danilo- Quero agradecer 
a todos, pois foi em Canoinhas 
que tudo começou. Foi em Ca-
noinhas que  ganhei amigos que 
me ensinaram e incentivaram. 
Também é a terra onde mora 
minha família, que é a principal 
responsável por tudo o que 
está acontecendo comigo. Ca-
noinhas é minha casa e sempre 
será. Uma coisa que todos me 
pedem é que se um dia eu ficar 
famoso, que  nunca me esqueça 
de Canoinhas e da região. O que 
eu digo é que nunca se esquece 
da mãe que te pega no colo, que 
te embala para ninar, te conta 
histórias e te ergue quando você 
cai. Canoinhas é essa mãe, eu 
me sinto um filho amado! 

Rede Globo

Danilo Dyba no dia da apresentação em foi escolhido com a música Inventor dos Amores
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Comitê realiza 
encontro sobre 
o Uso Racional 

SOLO E ÁGUA 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Evento será realizado no dia 23 de outubro na Epagri Canoinhas

espírita
momento

Nem mais um dia sem sorrir 

Depois  que 
minha filha 
nasceu, não 

passo mais nem 
um dia sequer sem 
sorrir.

Esta foi a de-
claração desse pai 
apaixonado pela 
nova vida que se-
gurava nos braços e que modificaria sua forma de ver o mundo 
e de viver, para sempre.

Uma nova vida é sempre um novo sorrir.
Sorrir de Deus, que concede nova chance a um de nós.
Sorrir da natureza, que se renova, que vibra com seus ciclos 

belíssimos na Terra.
Sorrir de quem chega pois, por mais que a existência seja 

ainda campo de provação e expiação, é também campo de re-
denção, de novos caminhos. Um passo a mais para a felicidade.

E ainda, sorrir de quem recebe no lar um novo ser, que não é 
propriamente novo, mas que aterrissa no planeta de uma forma 
muito especial, através das vestes da infância.

Uma nova vida é sempre um novo sorrir.
Identificamos na criança a confiança que o Criador deposita 

nas mãos da Humanidade.
A criança é a canção com que o tempo embala os ouvidos 

do futuro quanto é a semente, que lançada na terra fértil da 
nobre orientação, produzirá floração e frutos de esperanças 
para o amanhã.

A infância é o poema de amor e docilidade, que o Pai Maior 
recita para Seus filhos queridos, mostrando-lhes o caminho da 
pureza que os incita a construir em suas almas.

Aprendamos com a simplicidade da infância, com as primei-
ras conquistas e com esse olhar de admiração e encanto que 
somente os pequeninos têm.

Aprendamos com eles a importância do aconchego, de estar 
sempre perto, abraçado a quem se ama.

Aprendamos a confiar no colo do pai e da mãe, que não 
nos deixam cair em momento algum e assim nos entreguemos 
à vontade de Deus, que nunca nos desampara.

Aprendamos com as crianças a perceber as minúcias do 
espaço à nossa volta, os detalhes, as delicadezas da existência.

Aprendamos, enfim, a dar a nós mesmos novas chances, 
novas oportunidades de acertar, pois o Criador assim O faz 
sempre e com muita competência.

Não deixemos que o tempo, na companhia delas, passe 
voando. Não. Lembremos de cada progresso, de cada nova vi-
tória, registrando tudo nas fotos, gravações e, claro, no coração.

Porque uma nova vida é sempre um novo sorrir.
E quem de nós não precisa sorrir mais?
Sorrir de alegria, sorrir de gratidão, sorrir por amar; sorrir 

por sorrir, por estar vivo...
O Criador Maior e Suas Leis perfeitas desejam que sempre 

estejamos sorrindo. Dessa forma, promovem nosso crescimento 
através das eras, pelas sendas do amor infinito.

Quem sabe um dia todos possamos dizer: Não passo mais 
nem um dia sequer sem sorrir...

Redação do Momento Espírita, com trecho do cap. 10 do 
livro Vereda familiar, pelo Espírito Thereza de Brito, psicogra-
fia de José Raul Teixeira, ed. Fráter.

Em 12.10.2012.

Será realizada no dia 23 
de outubro, reunião de traba-
lho sobre o “Programa Uso 
Racional de Solo e Água no 
Planalto Norte”. O local do 
encontro será na Empresa 
de pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural (Epagri) de 
Canoinhas, a partir das 08h30, 
com o objetivo de contextuali-
zar os trabalhos relacionados 

ao solo e água já realizados no 
Planalto Norte.Será formaliza-
do também o Grupo Gestor e a 
escolha da comissão executiva 
para acompanhamento dos tra-
balhos previstos pelo progra-
ma. Durante a tarde serão rea-
lizados os trabalhos em grupo, 
plenária para apresentação das 
propostas e encaminhamentos, 
incluindo a definição do nome 
para o programa e logomarca.

A coordenação está sendo 

conduzido pelo gerente re-
gional da Epagri Canoinhas, 
Donato Noenberg; consultora 
do Comitê Rio Canoinhas, 
Francielle Gaertner; e pelo 
técnico ambiental da Fundação 
do Meio Ambiente (Fatma), 
Luiz Cláudio Fossati. Segundo 
os coordenadores, o objetivo é 
fechar metas e ações propostas 
para um programa que vise re-
sultado a curto, médio e longo 
prazo a nível local e regional.

Locais de prova já podem ser 
consultados pela internet

Enem 2012

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

O Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacionais 
(Inep) disponibilizou na inter-
net a consulta aos locais de pro-
va para os estudantes que vão 
participar do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem).

Para acessar o cartão, é 
preciso informar o número do 
CPF e a senha cadastrada no 
momento da inscrição. A senha 
pode ser recuperada no próprio 
site do Inep. Este ano, cerca 
de 5,7 milhões de estudantes 
devem fazer a prova, marcada 
para os dias 3 e 4 de novembro. 
Na quarta-feira,10, os alunos 
inscritos no processo de se-
leção começaram a receber, 
pelos Correios, os cartões de 
confirmação de inscrição, que 
também trazem os locais de 
prova. O candidato que não re-
ceber o cartão e não conseguir 
imprimir o documento pelo site 

pode obter a informação por 
meio do telefone 0800 616161. 
A ligação só pode ser feita de 
telefone fixo ou público.

Criado em 1998, o Enem 

avalia o desempenho dos estu-
dantes ao fim do ensino médio e 
é utilizado como mecanismo de 
seleção para ingresso no ensino 
superior.
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A FIRMA
Quando? Domingo
O que? Show nacional com 
Jorge & Mateus

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Oktoberfest do Cine  
- com Chope em metro e con-
curso de Frits e Frida

CLUBE PALÁCIO
Quando? Sábado
O que? Festa Country, com tou-
ro mecânico

SBO
Quando? Amanhã
O que? Túnel do Tempo, Uma 
Trajetória dos anos 70, 80 e 90
Quando? Domingo
O que? Bailão 

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? É no Pagode, com a 
banda Ducerê

SALTO D’ÁGUA VERDE
Quando? Amanhã
O que? Baile no pavilhão de 
festa, com o grupo Rodeio

RECANTO GAÚCHO, 
IRINEÓPOLIS
Quando? Domingo
O que? Baile com o grupo Ta-
lagaço

FESTAS DE INTERIOR
Quando? Domingo
- Na Igreja Luterana de Marcílio 
Dias - animação do grupo Os 
Novos Guris
- Na localidade de Imbuia, em 
Bela Vista do Toldo

PRÓXIMOS 
EVENTOS

:: 26/10 - Sextaneja com Dailson 
Melo, no V12
:: 27/10 - Balada Mix, no Clube 
Palácio
:: 27/10 - Detonautas Rock Club, 
na Vila Multishow
:: 26 a 28/10 - Rodeio Interes-
tadual do Piquete Bela Vista, no 
CTG Bela Vista
:: 03/11 - Baile do Chope na 
Sociedade Bela Vista, animado 
pelo grupo Os 4 Gaudérios

:: AGENDA

Caminhada da Natureza 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

acontece neste domingo

EM MATOS COSTA 

Além do bem estar físico, o circuito  proporcionará a oportunidade de visualizar uma das maiores 
e mais belas cachoeiras de Santa Catarina

Neste domingo acontece a 1ª 
Caminhada na Natureza do salto 
do Rio dos Pardos na Colônia 
São Francisco em Matos Costa. 
A caminhada está sendo orga-
nizada pelo Conselho Munici-
pal do Turismo (COMTUR) de 
Matos Costa e a Associação de 
Desenvolvimento da Microbacia 
União das Águas (ADEMUA). De 
acordo com os organizadores, a 
caminhada será feita dentro das 
normas da IVV Federação Inter-
nacional dos Esportes Populares 
que no Brasil é representada pela 
ONG Anda Brasil. De acordo com 
a coordenadora do COMTUR de 
Matos Costa, Elza Bauermeis-
ter Has de Souza Dobler, além 
do bem estar físico,  o circuito  
proporcionará a oportunidade de 
caminhar por estradas vicinais, 
trilhas e propriedades rurais e 
ainda visualizar uma das maiores 
e mais belas cachoeiras do Estado 
de Santa Catarina com 72 metros 
de queda. “As caminhadas da na-
tureza são atividades populares 
no mundo todo”, conta. Segundo 
Elza, no Brasil esse tipo de ca-
minhada visa também à inclusão 
social da agricultura familiar. “Faz 
parte de um trabalho de resgate 
da auto-estima dos agricultores 
da região, por meio da valoriza-
ção de sua cultura e tradições, 
seja nos produtos que estarão à 
venda ou na simples recepção de 
pessoas em sua comunidade, pois 
muitos não fazem ideia que o seu 

cotidiano e a beleza do entorno 
tem seu charme aos olhos dos 
visitantes”, explica.

INCENTIVO 
Elza reforça ainda que com pou-
cos investimentos, as caminhadas 
proporcionam ganhos diretos e 
indiretos, imediatos e de longo 
prazo como as receitas com a 
venda de refeições e dos produ-
tos agrícolas; a conservação das 
estradas de acesso; a divulgação 
do local por meio da mídia tra-
dicional e eletrônica; a melhora 
na aparência das propriedades 
e beiras de estradas; o respeito 

pelo meio rural; a elevação da 
auto-estimas dos agricultores; 
alternativa de lazer saudável no 
meio rural. Elza acrescenta ainda 
que a comunidade da Colônia São 
Francisco se preparará para a ven-
da de café, doces e salgados para 
os caminhantes e os agricultores 
irão expor e vender seus produtos 
agrícolas e trabalhos manuais.

NA REGIÃO 
Em 1º de abril deste ano acon-
teceu a primeira Caminhada 
Ecológica e Cultural da Estrada 
das Colônias, com um circuito de 
10,5 quilômetros que passou por 

Cachoeira com 72 metros de queda fica em Matos Costa

várias propriedades rurais que se 
organizaram em conjunto com o 
Conselho Municipal do Turismo 
(COMTUR) dentro das normas 
da IVV Federação Internacional 
dos Esportes Populares. Estive-
ram presentes aproximadamente 
75 caminhantes procedentes de 
12 municípios da região: Curitiba 
e União da Vitória do Paraná; Join-
ville, Ibirama, Mafra, Rio Negri-
nho, Irineópolis, Timbó Grande, 
Canoinhas, Lebon Régis, Porto 
União e Matos Costa de Santa 
Catarina. Neste dia, agricultores 
expuseram seus produtos, ob-
tendo um bom resultado com as 
vendas. Na área  cultural, houve 
apresentação dos alunos do pro-
jeto de música da Colônia Cerne, 
cujo professor era custeado pelo 
Auto Posto Mite e pelos próprios 
alunos.

Mais informações sobre 
o acesso, organização, 
regulamento, mapa do 
circuito, alimentação, 
fotos e dados da 
outra caminhada 
organizada pela mesma 
associação, apoiadores 
e inscrição podem ser 
obtidos no site www.
estradadascolonias.tur.br

+

Divulgação
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CIRURGIA CARDÍACA

COM ASSESSORIA
CANOINHAS 

Estado deverá fornecer remédio
Estado tem, de acordo com a Constituição Federal, o dever de assegurar o direito à vida e garantir a saúde do cidadão

O Estado de Santa Catarina 
deverá fornecer o medica-
mento Eltrombopag Olami-
na, indispensável para que 
um paciente idoso portador 
de trombocitopenia possa 
realizar uma cirurgia para 
colocação de marcapasso. A 
obrigação está contida em 
medida liminar obtida pelo 
Ministério Público de Santa 
Catarina (MPSC) em ação 
civil pública.

Na ação, a Promotora de 
Justiça Sonia Maria Demeda 
Goisman Piardi explica que 
o paciente, com 82 anos e 
portador de câncer, diabetes, 
insuficiência renal crônica, 
hipertensão arterial e insufi-
ciência coronariana crônica. 
Em função desta última, ele 
necessita implantar um mar-
capasso no coração. Porém, 
o paciente sofre, também, de 
trombocitopenia idiopática 
severa, doença que reduz 
o número de plaquetas no 
sangue, o que impossibilita a 
cirurgia em função do grave 
risco de hemorragia.

Para poder realizar o im-
plante do marcapasso, o pa-
ciente precisa incrementar 
o número de plaquetas com 
o uso do medicamento El-
trombopag Olamina 50mg. 
O medicamento, entretanto, 
foi negado pelo Estado, sob o 

argumento de que ele não está 
previsto nos Protocolos Clíni-
cos e Diretrizes Terapêuticas 
do Ministério da Saúde.

Para a Promotora de Justi-
ça, é inaceitável concluir que, 
pelo fato do medicamento não 
estar previsto, o usuário do 

SUS não tenha direito ao trata-
mento de saúde de que neces-
sita para preservar sua vida. 
“O Poder Público não pode se 
furtar de prestar assistência 
à saúde fulcrado tão somente 
em questões burocráticas”, 
completa Sonia.

A Promotora lembra, ain-
da, que o Estado tem, de acor-
do com a Constituição Federal, 
o dever de assegurar o direito 
à vida e garantir a saúde do 
cidadão, e que, neste caso, o 
paciente é amparado, também, 
pelo Estatuto do Idoso.

A medida liminar foi, en-
tão, deferida pelo Juízo da 2ª 
Vara da Fazenda Pública da 
comarca da capital, que de-
terminou o fornecimento do 
remédio, na quantidade neces-
sária, no prazo máximo de 10 
dias. Cabe recurso da decisão.

Reprodução
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ELEIÇÃO 

Conselho de saúde elege novas 
entidades em sua composição

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Novos conselheiros terão gestão de dois anos e irão atuar na proposição, discussão,  avaliação e fiscalização de políticas públicas de saúde

Autoridades, profissionais da 
saúde, prestadores de serviços 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS) e pessoas da comunidade 
participaram do 3º Fórum de 
eleição do Conselho Municipal 
de Saúde (CMS) e instituição 
de Conselhos Locais de Saúde, 
realizado na terça-feira, 9, no 
auditório do Instituto Federal 
de Santa Catarina (IF-SC). 
Os novos conselheiros terão 
gestão de dois anos e irão atu-
ar na proposição, discussão, 
acompanhamento, delibera-
ção, avaliação e fiscalização 
da implementação de políticas 
públicas de saúde.

Presidente durante a gestão 
2010 – 2012, Jaime Abrão Se-
leme Junior, explicou  a impor-
tância de ser conselheiro para 
buscar a efetivação das ações 
e diretrizes preconizadas pelo 
SUS, defendendo os interesses 
da comunidade.  “Nós aqui não 
vestimos uma camisa partidária, 
uma camisa de alguma institui-
ção, uma camisa de um bairro 
ou de uma classe de servidores, 
vestimos sim a camisa com o 
brasão de Canoinhas. Nós es-
tamos representando cada um 
dos canoinhenses. Essa é nossa 
função”, disse.

O CMS é composto por 12 
membros, sendo 50% vindos 
de entidades e movimentos re-
presentativos de usuários, 25% 
de entidades representativas 
dos trabalhadores da área da 
saúde e 25% de representação 
de governo e prestadores de 

serviços privados, conveniados 
ou sem fins lucrativos.  Além do 
CMS foram acrescidos dois Con-
selhos Locais de Saúde (CLS), 
um no Campo da Água Verde e 
outro no bairro Industrial nº1.

De acordo com a secretária 
municipal de saúde, Telma Regi-
na Bley, o CMS é um espaço de 
participação social que atua na 
defesa do cidadão. Durante seu 
pronunciamento, a secretária 
também falou de algumas obras 
e ações que foram realizadas 
após a aprovação de projetos 
pelos conselheiros, entre elas a 

Unidade de Pronto Atendimento 
24h, que está sendo construída 
ao lado do Hospital Santa Cruz 
de Canoinhas. 

Representando o prefeito 
Leoberto Weinert, o vice-pre-
feito Beto Faria justificou a au-
sência de seu titular, explicando 
que o não comparecimento ao 
evento ocorreu devido à com-
promissos em Brasília, onde  
Weinert foi buscar recursos 
para ações no município. Faria 
também falou da importância 
da participação popular por 
meio dos conselhos municipais, 

estabelecidos através da Cons-
tituição de 1988, e agradeceu a 
todos que integraram a gestão 
2010-2012 do CMS.  “Quere-
mos  agradecer a vocês que 
participaram do conselho, que 
é um trabalho de doação para a 
comunidade”, destacou o vice-
-prefeito. 

O secretário de desenvol-
vimento regional, Argos José 
Burgardt, a diretora do IF-SC, 
Maria Bertília Oss Giacomelli e 
o presidente do Hospital Santa 
Cruz e Canoinhas, Derby Fon-
tana Neto, também participaram 
do Fórum. Representando o prefeito Leoberto, o vice-prefeito Beto Faria justificou a ausência

Participaram do evento o secretário regional, 
Argos Burgardt e a diretora do IF-SC, Maria Bertília

Divulgação

Divulgação
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Polícia 
Militar abre 
30 vagas 

PROCESSO SELETIVO VAGAS FEMININAS:
- 2 ACOMPANHANTES DE 
IDOSA para pernoitar
- 2 AUXILIARES ODONTOLÓ-
GICAS  com experiência
- ATENDENTE PARA SORVE-
TERIA
- BABÁ com experiência 
- CAIXA/FARMÁCIA com 
experiência
- CAIXA/ADMINISTRATIVO 
(Informática, cursando Nível 
Superior).
- COZINHEIRA com experiência
- 2 DIARISTAS para trabalhar 
2x por semana, terças e sextas- 
feira
- ESTAGIÁRIA para atendimen-
to e auxiliar contábil
- 5 EMPREGADAS DOMÉS-
TICAS para período integral e 
trabalhar no centro
- RECEPCIONISTA/TELEFONIS-
TA com experiência em Caixa
- SECRETÁRIA/RECEPCIONIS-
TA para Clínica
- VENDEDORA/LOJA DE CON-
FECÇÕES com experiência
- VENDEDORA DE PISTA com 
experiência

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

VAGAS MASCULINAS:

- AJUDANTE DE MOTORISTA 
comExperiência) 
- AUXILIAR DE MECÂNICO 
com CNH AB
- CHACREIRO com experiência 
em granja de suínos
- ELETRICISTA PREDIAL/EN-
CANADOR com experiência
- INSTALADOR DE AR CONDI-
CIONADO com experiência na 
área de Elétrica
- LAVADOR DE AUTOMÓVEIS 
com experiência e CNH B
- MECÂNICO DE MÁQUINAS 
PESADAS com experiência
- MOTORISTA DE CAMINHÃO 
com experiência e CNH C
- PEDREIRO/SERVENTE E 
CARPINTEIRO
- PINTOR/ESQUADRIAS ME-
TÁLICAS com experiência
- REPOSITOR com experiência 
e CNH AB
- TÉCNICO AGRÍCOLA com 
experiência

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- ATENDENTE/GARÇOM E 
GARÇONETE com experiência
- ASSISTENTE ADMINISTRATIVO 
para Logística, RH, Faturamento
- 2 VENDEDORES(AS) com expe-
riência em móveis e eletromóveis
 - VENDEDOR EXTERNO com 
experiência
- CABELEIREIRA com experiên-
cia e referência 

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 
Vieira, 837, centro, próximo do gi-
násio da AABB. Fone: 3622-5645.

GRUPO MALLON CONTRATA
VENDEDOR DE VEÍCULOS E VENDEDOR 
DE PEÇAS, interessados cadastrar curriculo 
no site www.grupomallon.com.br, ou 
através do e-mail lucicarla@grupomallon.
com.br. Maiores informações através do 
telefone: 3621-9630.

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

l PREFEITURA DE LEBON 
RÉGIS
Prazo: até 24 de outubro
Vagas: 49
Cargo:   vários
Salário:  até R$ 11.415,80
Escolaridade: 1º, 2º e 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 40, R$ 
50 e R$ 80
Inscrições: www.aprendersc.
com.br

l POLÍCIA MILITAR
Prazo: de 29/10 a 5/11
Vagas: 30  
Cargo:   vários para a 
contratação temporária 
de profissionais na área da 
educação.
Salário:  até R$ R$ 2435,51
Escolaridade: 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 50
Inscrições: no Colégio 
Policial Militar “Feliciano 
Nunes Pires”,  na Av. Madre 
Benvenuta, nº. 265, Trindade, 
Florianópolis

PROCURO EMPREGO
Diarista para meio período, tenho referência. 
Fone: 9123-5506, falar com Iraci. 

PROCURA-SE EMPREGO
Acompanhante ou cuidadora de idosos. 
Fone: 9135-1863 falar c/ Marilda.

A Polícia Militar do Estado de 
Santa Catarina (PM-SC) anun-
ciou que realizará processos 
seletivos para a contratação 
temporária de profissionais na 
área da educação.

Segundo os editais, são 
oferecidas 30 vagas no Centro 
de Educação Infantil “Vida e 
Movimento” para Supervisor 
Escolar, Orientador Educacio-
nal, Assistente Técnico Peda-
gógico, Professor, Professor de 
Educação Física e Auxiliares de 
Sala. Além dessas oportunida-
des, há 28 vagas no Colégio Po-
licial Militar “Feliciano Nunes 
Pires” para Professores nas 
áreas de Língua Portuguesa 
e Técnica de Redação, Língua 
Estrangeira Inglês, Língua 

Estrangeira Espanhol, Mate-
mática, História, Geografia, 
Ciências, Química, Física, Bio-
logia, Artes, Educação Física, 
Ensino Religioso, Filosofia e 
Sociologia, Psicopedagogo, 
Assistente Técnico Pedagógico 
e Bibliotecário.

As inscrições poderão ser 
efetuadas no período de 29 de 
outubro a 5 de novembro, das 8h 
às 12h e das 14h às 18h, na sede 
do Colégio Policial Militar “Fe-
liciano Nunes Pires”, localizada 
na avenida Madre Benvenuta, 
nº. 265, Trindade, Florianópolis. 
A taxa será de R$ 50. A seleção 
dos candidatos será realizada 
por meio de prova de títulos 
e prova de desempenho didá-
tico pedagógico que será uma 
aula teórica para Professores e 
apresentação de projeto para os 
demais cargos.
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Casa é totalmente 
destruída na Cohab

INCÊNDIO

PPT impede roubo de cofre
CANOINHAS

CANOINHAS

Bombeiros apuram a causa das chamas; foram usados 10 mil litros de água

Uma casa foi totalmente des-
truída durante um incêndio 
que ocorreu na madrugada 

de quarta-feira, 17, em Ca-
noinhas. A residência de ma-
deira, da Cohab 2, pertencia 
a um idoso de 67 anos, que 
não se feriu. Os Bombeiros 

usaram 10 mil litros de água 
para apagar as chamas. Casas 
vizinhas também foram mo-
lhadas, para evitar que o fogo 
se alastrasse.

Guarnição do Pelotão de Policiamento Tático (PPT) flagra tentativa frustrada de roubo

Na quinta-feira, 11, às 04h27, 
a guarnição do Pelotão de 
Policiamento Tático (PPT), 
encontrava-se  em patru-
lhamento preventivo pela 
rua Álvaro Soares Machado, 
quando ao se aproximar de 
uma empresa, observou que  
um veículo se encontrava 
estacionado de maneira sus-
peita no local. Ao avistar a 
viatura, o condutor do veículo 
VW/Saveiro placas ASI-4191 

de Rio Negro-PR, arrancou 
com o veículo em alta velo-
cidade em direção ao bairro 
Cristo Rei, posteriormente 
abandonando o  veículo  e 
fugindo para o meio da mata.  
Outras guarnições policiais 
militares foram deslocadas 
para o local, no qual foi cons-
tatado que outro veículo, uma 
camioneta S-10 escura este-
ve no local dando cobertura 
para outros três homens que 
participavam da tentativa de 
roubo, tendo em vista que 
os autores do crime após 

arrombarem a empresa já 
encontravam-se com o cofre 
em um carrinho sendo trans-
portado para a carroceria do 
veículo VW/Saveiro. O cofre 
foi abandonado no interior 
da empresa. As guarnições 
policiais militares ainda es-
tão fazendo patrulhamento 
juntamente com a equipe de 
Inteligência da PM, sendo 
que até o momento não foi 
possível localizar os autores 
da tentativa de roubo.  O local 
foi isolado para que o IGP 
realize a perícia no local.

Bebê é salvo por bombeiro 
ENGASGADO 

GUARAMIRIM

Socorrista repassou instruções por telefone à mãe e criança voltou a respirar

Um menino de nove meses, 
que estava engasgado com um 
pedaço de embalagem plástica, 
foi salvo por um bombeiro de 

Guaramirim que ajudou a de-
safogar a criança por telefone, 
no final da tarde de terça-feira. 
Depois de acalmar a mãe, o so-
corrista William Fritzke repas-
sou a instruções de salvamento 

e logo depois a criança voltou a 
respirar. Após o salvamento, a 
corporação deslocou uma ambu-
lância para o bairro Corticeira, 
onde mora a família. A criança 
passa bem.

CANOINHAS

ARMA DE FOGO

Homem é 
preso em 
flagrante
Na terça-feira, 16, às 23h 46, guarni-
ções policiais militares foram deslo-
cadas até uma residência na Rodovia 
SC-303 no bairro São Cristovão, 
em Três Barras, para atender uma 
ocorrência de ameaças de morte 
com arma de fogo. 
No local, as guarnições realizaram 
um cerco na residência tendo en-
contrado um homem de 20 anos 
de idade que portava um revólver 
calibre 32.
O homem foi preso em flagrante, 
tendo posse do revolver. Ele foi 
conduzido à Delegacia da Comarca 
de Canoinhas para serem tomadas 
as devidas providências. 

VIAS DE FATO

Policiais 
atendem 
ocorrência
Na quinta-feira, 11, às 16h48, guar-
nições policiais militares se deslo-
caram até a rua Etelvina Pires de 
Almeida, no bairro São Cristovão, 
em Três Barras, na qual havia ocor-
rido vias de fato (briga) envolvendo 
várias pessoas.
No local as guarnições encontra-
ram com uma mulher de 54 e dois 
homens um de 54 e outro com 47 
anos de idade, feridos por uma arma 
branca (faca), que não foi localizada.
Os envolvidos foram conduzidas 
pelo Corpo de Bombeiros ao PA do 
hospital de Três Barras com ferimen-
tos leves. 
Segundo informações das próprias 
vítimas a causa da briga teria sido 
de cunho político. 

ASSALTO

Autores são 
presos em 
flagrante
Na quinta-feira, 11, às 21h36, um 
homem de 52 anos de idade, com 
um corte no rosto, compareceu 
na guarda do 3º BPM e informou 
que havia sido assaltado por dois 
homens dos quais passou as carac-
terísticas.
Uma guarnição policial militar se 
deslocou ao PA do Hospital Santa 
Cruz com a vítima para que fosse 
medicado. Os operadores do COPOM 
por meio das imagens do vídeo mo-
nitoramento localizaram dois homens 
com as características dos suspeitos 
do assalto, que foram abordados na 
Rua Francisco de Paula Pereira.
Os homens, com 20 e 22 anos de 
idade, foram reconhecidos pela 
vítima.
Eles foram presos em flagrante e 
conduzidos a Delegacia da Comarca 
de Canoinhas para serem tomadas 
às devidas providências.

EMBRIAGADOS

Policiais 
realizam 
abordagem
No sábado, 13, às 01h57, uma 
guarnição policial militar em 
patrulhamento pela rua Vidal 
Ramos, realizou a abordagem 
dos veículos, um Fiat/Tipo pla-
cas KQC-0787 de São João do 
Triunfo/PR, conduzido por 
uma mulher com 46 anos de 
idade e um Fiat/Fiorino placas 
AGG-3071 de Canoinhas, con-
duzido por um homem com 48 
anos de idade. No local foram 
confeccionados os termos de 
Constatação de Embriaguez 
Alcoólica em desfavor dos dois 
condutores que apresentavam 
visíveis sinais de embriaguez. 
Os veículos foram retirados de 
circulação.

PORTE ILEGAL

Homem é 
preso em 
flagrante
No domingo, 14, às 11h08, 
guarnições policiais militares 
se deslocaram até a rua Otavio 
Tabalipa onde um homem que 
teve sua bicicleta furtada no 
sábado, 13, havia localizado a 
mesma em posse dos supostos 
autores do furto.
As guarnições realizaram revista 
pessoal nos envolvidos e encon-
traram com um dos suspeitos um 
revolver calibre 38 da marca Ros-
si com quatro munições intactas.
Os dois suspeitos foram presos 
em flagrante e conduzidos à 
Delegacia da Comarca de Canoi-
nhas juntamente com a bicicleta 
recuperada e com a arma apre-
endida para serem tomadas as 
devidas providências.   

ATROPELAMENTO

PM atende 
Ocorrência 
No domingo, 14, às 19h14, foi 
deslocada uma guarnição poli-
cial militar para atender um atro-
pelamento na BR-280 próximo 
ao trevo do Portal.
No local foi constatado que um 
ciclista havia sido atropelado e 
que o veículo envolvido havia se 
evadido. A vítima do atropela-
mento foi conduzida pelo Corpo 
de Bombeiros ao PA onde não 
resistiu aos ferimentos e morreu.  
O condutor, um homem com 19 
anos de idade, se apresentou 
espontaneamente na Delegacia 
em seguida.

FLAGRANTE

Condutor embriagado
Na segunda-feira, 15, às 02h09, guarnições policiais 
militares em patrulhamento pela rua Vidal Ramos, 
realizaram a abordagem do veículo VW/Gol placas 
ICG-4924 de Canoinhas conduzido por um homem 

com 28 anos de idade que apresentava visíveis sinais 
de embriaguez.
No local foi oferecido o teste do etilometro ao condu-
tor, que não quis realizá-lo.
As guarnições confeccionaram as devidas notificações 
e o recolhimento do veículo ao pátio do guincho.
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Mais valorização é o que 
pedem os profissionais
Hoje se comemora o dia do profissional de informática; saiba mais sobre essa profissão 

ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

Hoje, dia 19 de outubro, come-
mora-se o Dia Internacional 
do Profissional da Informática. 
Muito se engana quem acredita 
que estes profissionais levam 
uma vida fácil. O profissional da 
informática deve estar prepara-
do para resolver o problema de 
qualquer computador a qualquer 
hora do dia e para estar apto a 
realizar estes serviços devem 
estudar e praticar muito. 

Atualmente, desde cedo 
as crianças interessadas se 
preparam para atuar neste 
mercado, pois existem diver-
sos cursos, sendo inclusive 
alguns gratuitos, em qualquer 
cidade e inclusive nas escolas 
já são passadas algumas noções 
básicas de informática. Em 
Canoinhas, por exemplo, os 
alunos das escolas municipais 
têm acesso a netbooks indivi-

Cordeiro destaca que ao contrário do que deveria, ainda não existe grande valorização para o trabalho desses profissionais

Kalempa: “Atuação na 
área tende a crescer”

duais com acesso a internet.  

RAMOS
O chamado técnico em manu-
tenção é função mais comum 
a ser executada dentro deste 
mercado. Porém várias outras 
funções podem ser executadas, 
como por exemplo, administra-
dores de rede, programadores, 
analistas de sistemas,  enge-
nheiros da computação, profes-

pode ser encontrada no curso 
de Designer. Neste, além do 
conhecimento de informática, o 
profissional também precisa ter 
muita criatividade, para definir 
layouts de sites e diagramações 
e artes impressas, muitas ve-
zes desenhadas a mão. 

Além das graduações es-
pecificas, alguns cursos como 
Publicidade e Propaganda, 
Marketing, Arquitetura, tem 
informática avançada em sua 
grade e isso prova a expansão 
da informática para todos os 
ramos profissionais. Esta pro-

Rossi Júnior

sores de informática,  gerentes 
de tecnologia informatizada 
(TI), entre outros. Para ser 
um profissional graduado no 
ramo, existe a faculdade de 
Sistemas de Informação, no 
qual constam as disciplinas que 
abrangem desde os aspectos 
básicos de programação de 
computadores até o enfoque 
sistêmico de problemas e suas 
soluções. 

O acadêmico de Sistemas 
de Informação Alessandro 
Kalempa, explica que o curso 
capacita o aluno para desen-
volver e vincular programas de 
computador, além de conhecer 
várias outras máquinas. Ka-
lempa também afirma que em 
Canoinhas o campo para o pro-
fissional da informática, tende 
a crescer e o profissional qua-
lificado com uma graduação, 
recebe mais oportunidades.

Outro ramo na informática 
a ser seguido, é o ramo de 
criação, no qual sua graduação 

fissão abre portas para os mais 
variados tipos de profissionais, 
desde as grandes empresas até 
os microempresários e autôno-
mos, além de abranger as mais 
variadas faixas etárias.

André Rossano Cordei-
ro trabalha como autônomo, 
realizando a manutenção de 
computadores. Desde cedo 
ele buscou se especializar na 
área, tanto que muito jovem 
esta prestes a encerrar sua 
especialização em hardware 
avançado e destaca que em 
Canoinhas, embora não tenha 
uma graduação especializada 
no ramo, existem cursos de al-
tíssimo nível para quem deseja 
seguir carreira na profissão. 

Cordeiro também destaca 
que ao contrário do que deveria, 
ainda não existe grande valo-
rização para o trabalho desses 
profissionais, portanto a remu-
neração ainda é muito baixa.

IN
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Asemca promove 
almoço comemorativo

DIA DO PROFESSOR 

Cerca de 200 
associados 
compareceram ao 
evento  que contou 
com música, almoço e 
sorteio de brindes

Para comemorar o dia do profes-
sor, 15 de outubro, a Associação 
de Servidores Municipais de 
Canoinhas (Asemca) promoveu 
confraternização entre os pro-
fissionais do magistério do mu-
nicípio. Cerca de 200 associados 
compareceram ao evento, que 
contou com música, almoço e 
sorteio de brindes.  

A professora Maristela Bail 
de Faveri, que atua no Centro de 
Educação Infantil Emília Ferre-
ro, conta que data é um momen-
to de comemorar o aprendizado 
em sala de aula e as conquistas 

da profissão.  “O dia do professor 
representa alegria por já estar 
há 15 anos fazendo parte da 
educação, vendo o crescimento 
das crianças e a valorização dos 
profissionais”, comenta Maris-
tela.  O secretário municipal 
de educação, Hamilton Wendt, 
também destaca a valorização 
dos profissionais e as recentes 
conquistas na área de ensino no 
município. “Os professores de 

Canoinhas têm muito que co-
memorar. Pelos investimentos, 
pelas diretrizes curriculares, lei 
do sistema municipal de ensino, 
pelo Plano de cargos, carreira 
e salários dos profissionais do 
magistério e pelo Ideb de todas 
as nossas escolas. Tudo isso é 
uma vitória e uma conquista dos 
professores da rede municipal 
de ensino. Parabéns a todos os 
profissionais”.

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

JOGOS DO SESI 2012

 Foi realizado na terça-feira, 16, no Boliche 
Bar, em Canoinhas, a modalidade de Boliche 
Feminino válido pelos Jogos do Sesi 2012.             
Na primeira colocação ficou a atleta da MWV 

Rigesa, Tasciana Bordignon, com 456 pontos, na se-
gunda colocação com 271 pontos ficou a atleta Giova-
na Neves, representando a empresa Fuck e na terceira 
colocação com 134 pontos ficou a atleta Luana Mada-
lena de Oliveira da empresa Lavrasul.

Visite nossa página na internet
www.jornalcorreiodonorte.com.br

Professores que foram contemplados na sorteio de brindes

Divulgação
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Semana de ciência e tecnologia 
movimenta o campus do IF-SC

EM CANOINHAS

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Evento reúne alunos, professores e a comunidade em oficinas, palestras, mostras culturais e exposições 

O Instituto Federal de Santa Ca-
tarina (IF-SC) campus Canoinhas 
iniciou ontem, 18, a Semana de 
Ciência e Tecnologia, promovi-
da pelo Ministério da Ciência 
e Tecnologia (MCT) em todos 
os Institutos Federais do País.  
O evento segue hoje das 8h30 
às 22h30 e amanhã das 8h30 
às 11h30. A semana tem como 
objetivo mobilizar a população 
em torno de temas e atividades 
de ciência e tecnologia, valori-
zando a criatividade, a atitude 
científica e a inovação, mostran-
do a importância da ciência e da 
tecnologia para a vida e para o 
desenvolvimento do País. De 
acordo com Maria Bertília Oss 
Giacomelli, diretora geral do 
campus de Canoinhas o principal 
objetivo da semana é que a co-
munidade tenha a  oportunidade 
de conhecer a instituição pública. 
“Vamos oferecer nesta semana 
a mostra cultural, oficinas  de 
agroindústrias, agroecologia,  
edificações, informática, feira de 
livros, entre outras atividades”, 
diz.  São aguardados mais de 300 
alunos de outras escolas e insti-
tuições nos dias de evento, eles 

também terão a oportunidade de 
se inscrever para os cursos do 
IF-SC que está com as inscrições 
abertas até o dia 11 de novembro 
no valor de R$ 30. 

NÚMEROS 
Desde a sua criação, o campus 
do  IF-SC  em Canoinhas já 
formou mais de 60 alunos em 
cursos técnicos e 106 alunos 
em cursos rápidos realizados 
pelo Programa de Formação de 
Iniciativa Continuada (FIC). Se-
gundo Maria Bertilha, a equipe 
técnica é formada por  professo-
res pós graduados e de excelente 
qualidade. Atualmente são 21 
docentes e 19 administrativos. 
“O papel do IF-SC em Canoinhas 
é fortalecer o planalto norte por 
meio de cursos de infra-estrutu-
ra, comunicação, alimentos e re-
cursos naturais.” Recentemente 
o Instituto também criou o seu 
colegiado que possui repre-
sentantes da comunidade e de 
entidades de Canoinhas e região  
que colaboram com as decisões 
atuando na instituição. “Somos 
uma instituição inclusiva e pro-
movemos o aumento da escola-
ridade e também damos apoio 
as empresas que nos procuram 
para fazer parcerias”, comenta. 

METAS 
Segundo a diretora geral do cam-
pus de Canoinhas, as meta para 
2013 são trazer cursos superio-
res na área de informática,  mecâ-
nica e mecatrônica. “ São cursos 
que em qualquer lugar no País 
o aluno vai estar empregado”, 
afirma. Para ela, é necessário 
fortalecer a base de tecnologia 
da região. Contudo, o principal 
problema enfrentado atualmente 
pelo campus em Canoinhas é 
a evasão. “Alguns cursos têm 
problema de evasão, o aluno de-
siste e essa vaga fica em aberto, 
pois não pode ser preenchida 
no meio do ano letivo”,explica 
ressaltando que por mais que 
a instituição seja pública, cada 
aluno tem um custo alto para o 
governo e esses recursos não 
devem ser desperdiçados. 

INFORMÁTICA 
Durante a Semana de Ciência 
e Tecnologia acontece também 
a apresentação do projeto de 
extensão sobre inclusão digital 
promovido pelo curso técnico 
de informática, que por se tra-
tar de um curso novo será am-
plamente divulgado no evento. 
Segundo Maria Bertilha, o cam-
pus de Canoinhas viu a neces-

sidade de trazer um curso de 
informática para a região por se 
tratar de uma área em constan-
te expansão. De acordo com o 
coordenador, Fernando Roberto 
Pereira o foco do curso é desen-
volvimento de sistemas. “Os 
técnicos serão capacitados para 
criar softwares. Contudo serão 
também qualificados para ope-
rar a manutenção, instalação e 
configuração de computadores 
e de rede de computadores”, 
explica.  Segundo Pereira, o 
curso abriu com 40 vagas, mas 
alguns alunos desistiram e por 
isso será feita uma segunda 
chamada para preencher as 
vagas remanescentes.  O coor-
denador acredita que os alunos 
egressos do curso de informá-
tica terão uma boa aceitação 
no mercado  de trabalho local 
e regional devido a carência 
de profissionais com formação 

técnica na área.  

TRABALHOS
Um dos  trabalhos de Inclusão 
Digital que está sendo apre-
sentado no evento, é coorde-
nado pelo professor Gláucio 
Wachinski por meio de um 
projeto de extensão que atua 
com a Associação dos Deficien-
tes  Visuais do Planalto Norte 
(Adveplan). O aluno Cleber 
Gurzinski é bolsista deste pro-
grama de extensão, ele realiza 
semanalmente aulas de infor-
mática por meio de softwares 
específicos para pessoas cegas 
e com baixa visão. De acordo 
com Wachinski, o projeto utiliza 
o programa Dax Vox e leitores 
de tela para facilitar a inclusão 
dos deficientes visuais ao mun-
do digital, possibilitando o uso 
da internet, um dos principais 
anseios dos deficientes visuais.

Alunos de todos os cursos apresentaram o que aprendem em sala de aula Curso Técnico de Informática promoveu exposição de computadores antigos

Isabel Bayerl Stafin Isabel Bayerl Stafin

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



21VARIEDADESCANOINHAS, 19 DE OUTUBRO DE 2012CORREIO DO NORTE ESPECIAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



22 VARIEDADES CANOINHAS, 19 DE OUTUBRO DE 2012 CORREIO DO NORTEGERAL

Taxa de mortalidade por 
AVC cai 32% em 10 anos 

NO BRASIL 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Redução foi verificada na faixa etária até 70 anos, entre 2000 e 2010. Doença está entre as principais causas de óbitos no País 

Dados do Ministério da Saúde 
apontam redução de 32% da taxa 
de mortalidade por Acidente Vas-
cular Cerebral (AVC) em pessoas 
de até 70 anos, faixa etária que 
concentra o maior número de 
mortes prematuras pela doença. 
Nos últimos dez anos, a taxa caiu 
de 27,3 para 18,4 mortes para cada 
100 mil habitantes, o que repre-
senta uma redução média anual de 
3,2%. Foram registrados 33.369 
óbitos em 2010 nesta faixa etária. 
No Brasil, esta doença está entre 
as principais causas de morte. Es-
ses números serão apresentados, 
pelo ministro da Saúde, Alexandre 
Padilha, durante o VIII Congresso 
Mundial de AVC, que acontece 
nesta quarta-feira (10) e prosse-
gue até sábado (13), em Brasília. 
Este ano, o Ministério da Saúde 
ampliou a assistência no Sistema 
Único de Saúde (SUS) às vitimas 
de AVC isquêmico e hemorrágico. 
Entre as novidades, está a incor-
poração do trombolítico alteplase 
e a reestruturação dos serviços 
para tratamento e assistência. 
Aproximadamente 200 hospitais 
têm condições de realizar aten-
dimentos a pacientes com AVC, 

podendo ser habilitados como 
centros ou unidades que tratam 
as vitimas da doença. Além disso, 
esses locais podem usar o medica-
mento alteplase para o tratamento 
às vitimas de AVC isquêmico. “A 
incorporação do novo medicamen-
to e estruturação dos serviços são 
medidas que buscam reduzir a 
mortalidade e as sequelas. Nossa 
meta é reduzir ainda mais a taxa de 
mortalidade, para isso é fundamen-
tal que as pessoas tenham acesso 
aos serviços”, ressalta o ministro 
Alexandre Padilha. A assistência 
preconizada pelo Ministério prevê 
o uso do alteplase, somente em 
casos de AVC isquêmico.Aplicado 
até quatro horas e meia depois 
dos primeiros sintomas, o medica-
mento diminui em 30% o risco de 
sequelas do AVC, isso significa a 
recuperação do quadro neurológico 
de mais pacientes comparando 
com aqueles que não recebem o 
tratamento com alteplase. Além 
de reduzir em 18% a mortalidade.

HABILITAÇÕES 
 O Hospital Geral de Fortaleza e o 
Hospital de Clínicas de Porto Ale-
gre serão habilitados como Centro 
de Atendimento de Urgência - Tipo 
III - aos pacientes com Acidente 
Vascular Cerebral. O ministro da 

Saúde, Alexandre Padilha, anun-
ciará a habilitação de 30 leitos 
nestas duas unidades, sendo 20 
para o Hospital Geral de Fortaleza 
(específicos para o atendimento 
ao cuidado integral ao AVC). Já o 
Hospital de Clínicas contará com 
10 leitos, sendo cinco de cuidado 
integral à doença e cinco de cuida-
do agudo.“Nossa previsão é que 
sejam habilitados 120 leitos ainda 
este ano, nos estado que apresen-
taram o plano de implantação de 
Rede de Urgência e Emergência”, 
destaca Padilha. “Além disso, a 
reabilitação é fundamental, os pa-
cientes contam com a assistência 
do Programa Melhor Casa que 
atende pacientes com AVC, para 
dar melhor condição de vida para 
essas pessoas. Também temos a 
implantação dos Centros de Re-
abilitação Física que contribuem 
para a recuperação do paciente”, 
reafirma o ministro.

AVANÇOS 
Com o aprimoramento da rede 
de atendimento, o Ministério da 
Saúde quer intensificar a redução 
da taxa de mortalidade por AVC. 
“As nossas ações pretendem qua-
lificar o atendimento à população, 
especialmente na faixa etária até 
70 anos, que concentra as mortes 

evitáveis pela doença”, afirma o 
ministro. De 2000 a 2010, houve 
redução de 2.756 mortes pela 
doença. No Brasil, em 2011, foram 
realizadas 179 mil internações por 
em AVC (isquêmico e hemorrá-
gico). Pela política do Ministério 
da Saúde, que instituiu este ano 
a Linha do Cuidado do AVC, o 
tratamento deve incluir, necessa-
riamente, a rede básica de saúde, 
SAMU 192, unidades hospitalares 
de emergência e leitos de reta-
guarda, reabilitação ambulatorial, 
ambulatório especializado, progra-
mas de atenção domiciliar, entre 
outros aspectos.

INVESTIMENTOS 
Até 2014, serão investidos R$ 
437 milhões para ampliar a assis-
tência a vítimas de AVC. Do total 
de recursos, R$ 370 milhões vão 
financiar leitos hospitalares. Serão 
criados 1.225 novos leitos nos 
151 municípios onde estão os 231 
prontos-socorros, responsáveis 
pelo atendimento de urgência 
e emergência especializado em 
AVC. A abertura dos novos leitos 
será definida entre o governo fe-
deral, juntamente com estados e 
municípios. Outra parcela, R$ 96 
milhões, será aplicada na oferta do 
tratamento com o uso de alteplase.

DOENÇA 
O AVC é uma das principais 
causas de mortes no mundo. 
Popularmente conhecido como 
derrame, a doença atinge 16 
milhões de pessoas no mundo a 
cada ano. Destes, seis milhões 
morrem. Para enfrentar a epi-
demia silenciosa que ocorre no 
mundo, a Organização Mundial de 
Saúde (OMS) recomenda a adoção 
de medidas urgentes para a pre-
venção e tratamento da doença, 
com o objetivo de colocar o tema 
em destaque na agenda global 
de saúde. Esta doença ocorre 
devido à alteração na circulação 
cerebral. No AVC isquêmico há a 
obstrução de um vaso sanguíneo 
cerebral, levando à diminuição da 
circulação em determinada região 
do cérebro. E no hemorrágico 
acontece a ruptura de um vaso 
sanguíneo com sangramento 
dentro do cérebro. Os principais 
fatores de risco são a hipertensão, 
o diabetes, o colesterol elevado e 
o fumo. Os sintomas mais comuns 
para identificar o AVC são a perda 
de força muscular de um lado do 
corpo, fala enrolada, desvio da 
boca para um lado do rosto, sen-
sação de formigamento no braço, 
dores de cabeça súbita ou intensa, 
tontura, náusea e vômito.
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Três Barras realiza 
competição infantil 
de futebol de salão

CAMPEONATO

COM ASSESSORIA
TRÊS BARRAS

CURITIBA OPEN DE CAPOEIRA

O canoinhense Eros Julinski participou nos 
dias 29 e 30 de setembro de um dos maiores 
eventos de capoeira do sul do País, o Curiti-

ba Open de Capoeira do grupo muzenza de capoeira 
reconhecido como o maior grupo do Brasil e do mun-
do. No evento estiveram presentes mestres e inte-
grantes de várias regiões do País, eles participaram 
da famosa roda da Rua XV.  Eros Julinski, conhecido 
como enfermeiro Muzenza pratica capoeira há mais 
de oito anos e define a capoeira como um esporte que 
agrega  arte, dança e luta. Entre os dias 26 a 29 deste 
mês acontece o  Capoeira Pedagógica Foz do Iguaçu-
-PR no qual o canoinhense também se fará presente. 

Tem início amanhã às 13h30, a 
Abertura do Campeonato Mu-
nicipal Infantil, de Três Barras, 
no Ginásio de Esportes Ione 
Cyriaco de Souza, promovido 
pela Secretaria de Educação 
e Esportes. Haverá apresen-
tações do Grupo de Cantores 
Sertanejos Mário Jr e Jonkkatan 

do EEB. Irmã Maria Felicitas, 
do Grupo de Dança Força Mista 
da EBM. Guita Federmann e na 
parte externa do ginásio tam-
bém haverá atrações do Projeto 
Aventuras e Caminhos do Saber 
do professor Otávio Hoinaski 
Filho, com atividades de arco 
e flecha e a montagem de uma 
tirolesa com aproximadamente 
200 metros de percurso. Após 
as solenidades de abertura será 

feita uma apresentação espe-
cial entre as equipes femininas 
sub-13 das Escolas EBM.Guita 
Federmann e o início dos jogos 
infantis coordenados pelo pro-
fessor João Eduardo Bishop, o 
Bolão.

Dia 21/10
SUB 11
1- Corinthians x Squad GF 
2- São Paulo x Demolidores 

SUB 13
3- BEC x Squad GF 
4- São João x COHAB 

SUB 15
5- COHAB x América 
6- Squad GF x São João

Arte CN

TABELA DOS JOGOS Jogos acontecerão no Ginásio Ione Cyriaco de Souza

Arquivo
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JAMES BREY e-mail:  james.sc@hotmail.com

Bate-bola
n

JASC REGIONAL 

Canoinhas conquista 
um ouro e uma prata 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

A etapa estadual acontece na cidade de Caçador, entre os dias 6 e 17 de novembro

:: JASC
Novamente Canoinhas recebeu uma etapa regional dos Jogos Abertos 
e mais uma vez a organização e a estrutura foram muito elogiadas 
pelas delegações e pela Fesporte. Essa experiência leva Canoinhas a 
outro nível do esporte catarinense, mostrando que o município gos-
ta de esporte e quer investir nessa área. Com o apoio da Prefeitura 
Municipal, a FME Canoinhas conseguiu desempenhar um excelente 
trabalho. O pensamento a frente é para que tenhamos a fase estadual 
dos JASC em Canoinhas, mas antes vejo que temos que fazer experi-
ências mais profundas, como, por exemplo, receber a fase Estadual 
da OLESC, JESC e dos Joguinhos Abertos. Pois sabemos que os grandes 
municípios de Santa Catarina receberam muitos investimentos na área 
esportiva após realizar eventos menores. 

:: FUTEBOL 
A equipe de Futebol de Campo de Canoinhas não conseguiu a mesma 
performance do ano passado, quando obteve o vice-campeonato na 
fase estadual dos JASC. Desta vez uma equipe insegura e nervosa, que 
não conseguiu ter padrão de jogo, apesar de ter grandes momentos 
em algumas partidas. Mas de qualquer forma estão todos de para-
béns, já que a equipe é composta de jovens até 19 anos e que não 
recebem nenhum valor para jogar. O que eles tem é apenas “amor” 
em vestir a camisa de Canoinhas, onde em campo jogaram de igual 
para igual com seus adversários.

:: FUTEBOL 2
Nos bastidores no Estádio Municipal muito se ouviu e muito se co-
mentou e de tudo que ouvimos fiquei com uma certeza: Se pensarmos 
em ter uma equipe de Futebol profissional em Canoinhas novamente, 
devemos refletir sobre a conduta e atitude de quem serve de exemplo 
para atletas e que também é formador de opinião. Digo isso porque a 
Fesporte não gostou nada de ser mais uma vez ofendida pela comissão 
técnica do Futebol de Canoinhas (o treinador ainda está suspenso, 
devido a incidentes em 2011). Pois, segundo pessoas que viram as 
tais ofensas, a má educação envergonha Canoinhas. A direção da 
FME Canoinhas também não gostou nada do que viu e ouviu e deve 
repensar sobre os rumos do Futebol dentro da entidade. Precisamos 
de pessoas com credibilidade e isso é fundamental no esporte!

:: FUTSAL
O Futsal de Canoinhas por alguns momentos deu a expectativa que 
conseguiria a vaga para a fase estadual dos JASC, mas esbarrou em 
seus próprios problemas. Com uma equipe muito experiente e con-
tando com dois reforços de peso Jubanski e Hélton, Canoinhas foi até 
o seu limite e assim como estes dois (estavam fora de suas condições 
ideais), o restante da equipe também não agüentou a “maratona” de 
partidas e sucumbiu na parte física. Contudo esta equipe conseguiu 
lotar o Ginásio, chegando até a semifinal, conseguindo renascer o gos-
to da população pelo Futsal. Entretanto o presidente da FME, Ricardo 
Pereira Martin em entrevista a Rádio 98 FM garantiu a possibilidade 
de Canoinhas voltar ao Estadual da Primeira Divisão em 2013, pois 
vários parceiros já se mostram interessados em retomar o esporte 
profissional em Canoinhas. A expectativa é boa para que isso ocorra e 
esperamos que dessa vez seja para valer e que as categorias de base 
também sejam contempladas para que possamos manter a juventude 
na prática do esporte.

:: BOLÃO 
Quem não decepciona e mantém sempre uma boa participação é o 
Bolão 23 de Canoinhas. As equipes masculina e feminina se classifi-
caram para a fase estadual dos JASC em Caçador. O time masculino 
sagrou-se campeão, já as nossas atletas do feminino, perderam por 
apenas cinco pontos para Blumenau e ficaram com o vice-campeo-
nato. Apesar da derrota na final, o resultado de forma alguma abalou 
a equipe canoinhense que fez bonito nas canchas da SBO. Parabéns 
aos atletas do Bolão, orgulho de Canoinhas. 

ESPORTES

Foi encerrada na manhã de se-
gunda-feira, 15, a etapa regional 
Leste-Norte da 52ª edição dos 
Jogos Abertos de Santa Catarina 
(Jasc). Os jogos estavam sendo 
realizados desde o dia 10, com 
a participação 1156 atletas, 
vindos de 26 municípios. Os 
dois primeiros colocados de 
cada modalidade garantem 
classificação à etapa estadual 
dos 52º Jasc,  que será de 6 a 
17 de novembro em Caçador. A 
exceção é o basquete masculino 
da regional Leste-Norte que 
classificou três equipes pelo 
número maior de participantes.

A equipe campeã geral da 
etapa Regional Leste-Norte, foi 
do município de Blumenau, com 
67 pontos; em segundo lugar ficou 
Itajaí, com a somatória de 52 pon-
tos. Os municípios que compõem 
a SDR Canoinhas conseguiram as 
seguintes classificações na final: 
Canoinhas ficou em quinto lugar, 
com 26 pontos e Porto União em 
sétimo lugar, com 18 pontos.

DESTAQUE
Por mais um ano Canoinhas 
foi destaque no Bolão 23 no 
regional Leste / Norte dos Jo-
gos Abertos de Santa Catarina 
(Jasc). No sábado, 13, a equipe 
masculina da modalidade foi 
bicampeã da competição e ainda 
garantiu vaga para o estadual. Já 
na segunda-feira, 15, a equipe 
feminina conseguiu o segundo 
lugar e também conquistou vaga 
para o estadual. A fase regional 
Leste / Norte dos 52º Jasc acon-
teceu de 09 a 15 de outubro, e 
pela segunda vez consecutiva, 
foi realizada na cidade de Canoi-
nhas. A etapa estadual acontece 
na cidade de Caçador, no Meio-
-Oeste do Estado, entre os dias 
6 e 17 de novembro. No naipe 
masculino o Bolão 23 de Canoi-
nhas somou 4.236 pontos; em 
segundo lugar ficou o município 
de Indaial com 4.221 pontos, 

também conquistando vaga para 
o estadual. E em terceiro lugar 
o município de Jaraguá do Sul 
com 4.219 pontos. No feminino 
os municípios de Blumenau e 
Canoinhas disputaram desde a 
primeira passada e no final por 
três pinos de diferença Blume-
nau conquistou o primeiro lugar 
com 1.381 pontos; Canoinhas o 
segundo lugar com 1.378 pontos 
e em terceiro São Bento do Sul 
com 1.364 pontos. Integrante 

da equipe masculina bicampeã 
e técnico das equipes masculino 
e feminino, José Roberto Kre-
zesinski, comentou que a partir 
de agora as equipes irão se 
preparar apenas para o estadual. 
“Foi difícil. O bolão tem muitas 
surpresas. Cada cidade tem uma 
seleção, e nós (equipe masculina 
de Canoinhas) jogamos desfal-
cados. Agora vamos reforçar a 
equipe para a fase estadual”, 
comentou Krezesinski.

BASQUETEBOL MASCULINO - 1º lugar: Brusque/ 2º lugar: Blumenau
BASQUETEBOL FEMININO - 1º lugar: Porto União/ 2º lugar: Itajaí
BOLÃO 23 MASCULINO - 1º lugar: Canoinhas/ 2º lugar: Indaial
BOLÃO 23 FEMININO - 1º lugar: Blumenau/ 2º lugar: Canoinhas
FUTEBOL MASCULINO - 1º lugar: Joinville/ 2º lugar: Rio Negrinho
FUTSAL FEMININO - 1º lugar: Itajaí/ 2º lugar: Joinville
FUTSAL MASCULINO - 1º lugar: Mafra/ 2º lugar: Araquari
BOCHA RAFFA VOLLO MASCULINO - 1º lugar: Nova Trento/ 2º lugar: Itajaí
BOCHA RAFFA VOLLO FEMININO - 1º lugar: Timbó/ 2º lugar: São Bento 
do Sul
HANDEBOL MASCULINO - 1º lugar: Blumenau/ 2º lugar: Itajaí
HANDEBOL FEMININO - 1º lugar: Blumenau/ 2º lugar: Itajaí
VOLEIBOL MASCULINO - 1º lugar: Brusque/ 2º lugar: Joinville
VOLEIBOL FEMININO - 1º lugar: Brusque/ 2º lugar: Blumenau

Arte CN

RESULTADO FINAL DOS JOGOS

Equipe do Bolão 23 Feminino conquistou a prata

Jogos tiveram a participação de 1156 atletas

Divulgação
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TIRO AO ALVO

Jogos do Sesi

VELOCROSS

9ª Etapa da Copa Contestado

Estiveram em Papanduva no final de se-
mana, para a 9ª Etapa da Copa Contestado 
de Velocross, os pilotos de Canoinhas 
Rafael Wenfurter, Leandro “Piratinha”, 
Chico Loko e Rafinha Padilha. Nem o frio 

intimidou os garotos que mostraram muita 
garra e ousadia e alguns tombos perigosos. 
Mas este esporte é assim o importante é 
saber cair! Parabéns a todos os campeões 
que sempre trazem troféus para a cidade.

Na quarta-feira,10, aconteceu na A.D.C. 
Lavrasul em Canoinhas a modalidade 
de Tiro ao Alvo masculino dos Jogos do 
Sesi 2012.  A primeira colocação ficou 
com a equipe da MWV Rigesa, formada 
por: Édson Cortelline, Márcio Diduch, 
Ricardo Gonçalves, Rinaldo da Silveira, 
Rodrigo Jordão e Willian do Nascimento 

(foto). A equipe somou 287 pontos. Na 
segunda colocação com 267 pontos ficou a 
empresa Fricasa - A e na 3º colocação com 
257 pontos a empresa A. Scultetus. Com o 
resultado a MWV Rigesa dispara na lide-
rança do quadro geral de pontuação com 
459 pontos, 176 pontos a frente da empresa 
Lavrasul, 2ª colocada na competição.
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Enfoque

15 ANOS   
“Um adeus a infância, um sorriso 
a mocidade, aos brinquedos uma 
saudade, ao amor uma esperança.” 
Maria Eduarda Gudas comemora 
seus 15 anos na segunda-feira, 
22, e recebe o carinho de sua mãe 
Eliane, seus padrinhos e seus avós.

Anderson Gomes dos Santos ani-
versariou ontem. “Amor, quero te 
desejar um feliz aniversário. Que 
Deus ilumine muito sua vida. Você 
é a pessoa que completa a cada dia 
da minha vida. Te amo muito!” De 
sua esposa e familiares.

Parabéns para a senhora Emilia 
Oliveira Gneipel que completa 90 
anos no próximo dia 22. “Muita 
luz, saúde e paz. Tenha a certeza 
de que nós te amamos muito! 
Feliz aniversário!” São os desejos 
de todos os seus familiares.

Neusa Maria Gneipel Buch 
também comemora idade nova 
no dia 22. “Não há presente que 
possa expressar o quanto és 
especial e importante em nossas 
vidas. Feliz aniversário!” São os 
votos de toda a sua família.

Feliz aniversário para 
Sirlei Leite que no 
dia 12 de outubro 
completou idade 
nova.Com Carinho 
de seu esposo Altavir  
e toda a sua família 
que te ama muito! 
Parabéns!

Parabéns para a lindinha Ellen 
Cristini que no domingo, 21, 
festeja seus 4 aninhos. Beijos 
carinhosos da mamãe Janaina e 
do papai Cristovão. Felicidades!

Parabéns para Terezinha Brito 
dos Santos, que amanhã comple-
ta 84 anos de vida. “Desejamos 
que Deus te abençoe e ilumine 
teus passos todos os dias!” São 
os desejos de seu esposo, filhos, 
filhas, netos e bisnetos.

Quem apagou sua 4ª velinha no 
dia 12, foi a pequenina Estefani 
Aparecida Piechontcoski. Para-
béns do papai Marcos Piechon-
tcoski e da mamãe Silvia Bispo 
dos Santos.

Jenifer Ap. Oliveira completou 
14 anos no dia 17. “Que tua vida 
seja sempre marcada por bons 
momentos. Parabéns!” De sua 
mãe Janete, seu padrasto Sid e 
seus familiares.

Parabéns aos aniversa-
riantes Jean Carlos que 

no dia 16 completou 
idade nova, e para 

Terezinha da Silva que 
no dia 17 colheu mais 
uma rosa em seu jar-

dim. “Que as bençãos 
dos céus caiam sobre 
vocês hoje e sempre! 

Amamos muito vocês.” 
De toda a família.

Quem esteve de aniversário na 
terça-feira, 16, foi comunicadora 
da Rádio Nativa FM, Grasi Fer-
reira, a menina sorriso do rádio, 
que apresenta o programa Entre 
Amigos nas manhãs de domingo. 
“Que a tua vida seja sempre uma 
soma de vitórias. Parabéns!”

Completou 82 anos de idade no 
dia 16, a senhora Otalina. Seus 
familiares lhe desejam felicidades 
e muita saúde. “Vó Otalina! Saiba 
que a senhora é muito querida 
e importante para todos nós. 
Parabéns!

Essa princesinha é a Julia Gabrieli 
que completou seu 1º aninho no 
dia 13 e festeja junto aos seus pais 
Moacir Balão e Zenaide, parentes 
e amigos no sabado na sede da 
Cia. “Que Deus a ilumine sempre!”

No domingo, 21, é o aniversário 
do Nicolas George Ristow. Quem 
deseja toda a felicidade do mundo 
é a sua madrinha Tânia e todos os 
seus familiares. Felicidades!

“Hoje com muita alegria, um ani-
nho vou completar, mas não vou 
apagar a velinha, porque ainda 
não sei assoprar!” Parabéns para o 
pequeno Otavio Vaz Ferreira, que 
hoje festeja seu primeiro aninho. 
Beijos da mamãe Eliane, dos avós 
Margot e Joel e demais familiares.

FOTOS PARA ESTA COLUNA ATÉ O 
MEIO-DIA DE QUARTA-FEIRA.
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MOMENTOS DA FESTA DO PROFESSOR, 
EM FLORIANÓPOLIS

SOCIAL

TRÊS BARRAS

IRINEÓPOLIS

Olha só quan-
ta felicidade! O 
fofo Luiz Otávio 
passou o Dia das 
Crianças na casa 
da vovó Terezi-
nha e do vovô 
Elson! “Que o 
anjinho da Guar-
da ilumine sem-
pre os seus pas-
sinhos!”

Tereza Ristow (na foto com a neta Vitó-
ria) estará de aniversário no domingo, 
21. “Que neste dia todas as alegrias 
do mundo sejam suas. Parabéns!” De 
suas filhas, genros e netos.

“O professor nunca estará colhendo, sempre estará semeando”.

O núcleo regional de Canoinhas este-
ve presente com 31 professoras das 
cidades de Três Barras, Irineópolis, 

Bela Vista do Toldo, Colônia Escada e 
Canoinhas, no dia 10 de outubro, em 
Florianópolis. Às 9h30, uma bela mis-
sa festiva foi celebrada na Catedral, 
com a animação do coral afinado da 

A.C.P (Associação Catarinense de 
Professores). 

Professor fazendo festa 
para professor. Parabéns!

Professora Vanda Ribeiro da Silva, assinante do Correio 
do Norte em Florianópolis, junto com as canoinhenses 
Rosicler Trevisani, Jenny Maria e Soeli.

n PARABÉNS
O querido casal ANTONIO E NATALIA P. 
COUTINHO completaram 46 anos de feliz 
união no dia 15. “O amor é sempre uma 
escada de ouro pela qual o coração sobe ao 
céu.” Felicidades ao casal!

Parabéns para a linda garota 
Aline Oliveira que completa 
idade nova no dia 18. Tudo de 
bom pra você, são os votos de 
seus pais Osmar e Marici e de 
seus amigos.

Casaram-se no sábado, 13, na igreja Matriz de Três Barras, os jovens 
Edgard Wilson Stange Jr e Francielle Beluk. Ele é filho de Edgard 
Wilson e Mara Angela e ela filha de Wilmar e Rose Cristina. Após 
a cerimônia, os convidados foram recepcionados na ADC Rigesa. 
Felicidades ao casal.

Anita Ribeiro esteve aniversário 
ontem. “Te desejamos muitas 
felicidades, paz, saúde e ale-
grias em seus dias. Parabéns!” 
São os votos de toda a sua 
família que te adora.

n FELICIDADES
Esta semana será de festa para a família Konopka, em Três Barras. 
ADOLAR PEDRO KONOPKA aniversaria hoje e MARCOS CESAR 
KONOPKA aniversaria no dia 27. Parabéns para pai e filho! Abra-

ços carinhosos de seus familiares.

Na segunda viagem que fizeram à Itália, em setembro, o casal irineopolitano, Leonila e Roque Tretto,  
foram homenageados que uma bela festa de confraternização, organizada pela família Tretto, que mora 
na cidade de Vicenza, Estado de Mossano na região do Vêneto no Norte do País. Leonila, abraçada pelo 
marido (de camiza azul), segura o ramalhete de flores que recebeu da família Tretto.

n ANIVERSÁRIO
CARMEN REGINA PANGRATZ, diretora 
comercial do jornal Correio do Norte, co-
memorou no dia 17, mais um ano de vida. 
Votos de felicidades, de toda a equipe do 
Correio do Norte.

Marcelo aniversariou no dia 11 e Mi-
chele completou seus 15 anos no dia 
13. Parabéns de seus pais, irmãos, 
sobrinho, Lizete, Onilson, Rosane e 
Bruno. Felicidades aos dois!
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POLICIA AMBIENTAL 

Produtores de tabaco 
serão capacitados no Estado

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Treinamento começará pelo Planalto Norte Catarinense; convênio foi assinado na terça-feira, 16, em Florianópolis

Com o objetivo de desenvol-
ver programas de conscien-
tização sobre a sustentabili-
dade das pequenas proprieda-
des, a Polícia Ambiental vai 
capacitar produtores de ta-
baco de Santa Catarina. Con-
vênio com esse objetivo foi 
assinado na terça-feira, 16, 
pela Polícia Militar-SC com 
a Souza Cruz, em Florianó-
polis. Com vigência inicial de 

um ano, a intenção é atender 
seis grupos de 40 agricultores 
cada, além de formar dois 
grupos de jovens protetores 
ambientais. Representante da 
Souza Cruz na assinatura do 
termo de cooperação, Natálio 
Rattin explica que a iniciativa 
pretende capacitar produto-
res integrados - para atender 
a regulamentação atual – e, 
principalmente, jovens fi-
lhos de produtores – para a 
constituição de uma cultura 
prevencionista, de proteção 
da mata nativa, da fauna e da 

flora. “Com isso, reforçamos 
o compromisso da empresa na 
implementação do   Progra-
ma Amigos da Mata Nativa”. 
Pelo convênio, a Souza Cruz 
produzirá material de comu-
nicação para apoio à capaci-
tação das famílias rurais pela 
Polícia Ambiental, prestará 
assistência técnica orientada 
para a preservação ambiental, 
dará suporte à implantação do 
Amigos da Mata Nativa e ava-
liará os relatórios da Polícia 
Militar Ambiental. Também 
patrocinará a capacitação dos 

seis grupos de 40 produtores, 
a formação dos dois grupos de 
jovens de proteção ambiental 
e as visitas de requisitos 
ambientais a 192 produto-
res, ao custo de R$ 5.000,00 
mensais durante um ano. Já 
a Polícia Militar Ambiental 
catarinense, além de treinar 
os produtores e seus familia-
res, fará visitas educativas, 
desenvolverá conteúdos para 
as publicações e participará 
da sua distribuição, e emitirá 
relatórios regulares sobre 
a capacitação e as visitas. 

Conforme o capitão Fábio 
Henrique Machado, da Po-
lícia Militar Ambiental em 
Canoinhas, a ação decorrente 
do acordo com a Souza Cruz 
começará pelo Planalto Norte 
Catarinense e terá enorme 
efeito na preservação. Além 
dele, participaram da assina-
tura o comandante da Polícia 
Militar Ambiental-SC, coro-
nel Rogério Rodrigues e o 
comandante do Batalhão de 
Policiamento Ambiental de 
Canoinhas, tenente-coronel 
Leibinitz Martinez Hipólito.

Código Florestal é debatido na Epagri
ESTUDO

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

A Associação dos Engenhei-
ros Agrônomos de Santa Cata-
rina  e a Associação dos Enge-
nheiros Agrônomos da Região 
de Florianópolis promoveram 
no dia 15 de outubro, na sede 
da Epagri em Florianópolis, 
um Seminário para discu-
tir o novo Código Florestal 
Brasileiro. Participaram do 
encontro cerca de 100 pesso-
as, engenheiros agrônomos, 
acadêmicos de agronomia e 
outros profissionais. “O prin-
cipal objetivo do encontro foi 
esclarecer aspectos técnicos 
e legais do referido Códi-
go”, informou o presidente 
da  AEAGRO, engenheiro 
agrônomo Milton Losso. O 
presidente da Epagri, Luiz 
Hessmann recepcionou os 
participantes, salientando a 
importância do assunto para 
o setor agrícola catarinense.  

Par t ic iparam como pales-
trantes o deputado federal e 
engenheiro agrônomo Valdir 
Colatto, autor do projeto de lei 
do Código Florestal Brasilei-
ro, integrante da Comissão de 
Agricultura da Câmara Federal 
e vice-presidente da Frente 
Parlamentar de Agricultura e 
o advogado Guilherme Dalla-
costa, assessor jurídico am-
biental da Facisc, especialista 
em direito ambiental. O que 
se pretendeu com o encontro 
foi motivar os engenheiros 
agrônomos e acadêmicos de 

agronomia para a necessidade 
do envolvimento do profissio-
nal para a questão CF e meio 
ambiente. “Deverão acontecer 
outros eventos com o intuito 
de auxiliar com informações 
os profissionais da agronomia 
que terão papel fundamental 
no processo de implantação 
do novo CF”, afirmou Losso. 
Para o engenheiro agrônomo e 
criador da extensão rural em 
Santa Catarina, Glauco Olin-
ger, o encontro demonstrou o 
novo Código que seta sendo 
proposto é fruto de um debate 

Participaram do encontro cerca de 100 pessoas, engenheiros agrônomos, acadêmicos de agronomia e outros profissionais

CANOINHAS TÊNIS CLUBE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Convocamos os Senhores Associados do Canoinhas Tênis Clube, para 
comparecerem a Assembleia Geral Ordinária, que se realizará em sua 
sede na rua Major Vieira, 345, centro nesta cidade de Canoinhas no 
dia 22 de outubro de 2012, às 19 horas, em primeira convocação com 
a presença de 2/3 de seus associados ou às 19h30min, com qualquer 
número para deliberarem sobre a seguinte.

ORDEM DO DIA

1- Eleição de Três Membros efetivos e Três membros Suplentes do 
Conselho Deliberativo.
2- Assuntos Gerais

OBS: O prazo para registro de chapas interessadas para o Conselho 
Deliberativo encerra-se no dia 21/10/12, às 17 horas, na secretária do 
Clube, sita na rua Major Vieira, 345.

Canoinhas, 3 outubro de 2012.
A DIRETORIA E O CONSELHO DELIBERATIVO 

entre forças antagônicas – de 
um lado o ambientalista extre-
mado e de outro o agricultor 
que quer continuar produzin-
do, ainda que seja degradando 

o ambiente natural. “A solução 
óbvia, segundo osgrandes filó-
sofos Aristóteles e Confúcio, 
está próxima do caminho do 
meio”, disse Glauco.
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SISTEMA DE INFORMAÇÕES 

Acadêmicos visitam 
3° BPM em Canoinhas

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Os acadêmicos do curso de 
Sistemas de Informação do 
campus Universitário de Ca-
noinhas realizaram na quinta-
-feira, 4, uma visita técnica 
ao Batalhão da Polícia Militar 
de Canoinhas. O coordenador 
do curso professor Jeferson 
Kinop, juntamente com os 
professores do curso Cleber 
de Almeida e Adriano Bauer 
acompanharam a visita.

Os acadêmicos foram re-
cebidos nas dependências 
do Batalhão pelo Capitão 
Sasinski, que realizou uma 
demonstração do sistema de 
BI (Business Intelligence), 
utilizado pela Polícia Militar 
de Santa Catarina. Com o 
apoio do sistema é possível 
realizar uma gestão completa 
das atividades desenvolvidas 
pela instituição, entre elas, 
controle de viaturas, gestão 
de armamento, gestão pes-
soal, acesso as informações 
sobre os índices de criminali-
dade em todo o Estado, entre 
outras.

Na oportunidade, os aca-
dêmicos puderam conhecer 
o Comando de Operações da 
Polícia Mil itar (COPOM), 
onde foi realizada uma de-
monstração do sistema de 
monitoramento instalado em 
Canoinhas, esta demonstra-
ção contou com o auxílio do 
Policial Militar Jean Bonka, 
egresso do curso de Sistema 

de Informação.
Capitão Sasinski comen-

tou que com a instalação deste 
sistema foi possível diminuir 
de forma considerável o índice 
de ocorrências nos locais mo-
nitorados. Também destacou o 
empenho do comando em la-
pidar o material humano para 
tornar o policial mais próximo 
da comunidade. 

ROBÓTICA 

Acadêmico de Engenharia 
Elétrica conquista 2º lugar  

O acadêmico do curso de Enge-
nharia Elétrica da UnC campus 
de Canoinhas Jardel Eugenio 
da Silva participou da Feira das 
Áreas  do Conhecimento, Cul-
tura e Educação - FACE 2012, 
realizado em Chapecó, nos dias 
26 a 28 de setembro.
O evento é organizado pela Ro-
boCore, empresa que promove 
competições de robótica, que 
além do espetáculo ao público, 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

incentivam a criação de novas 
tecnologias, promove a pesquisa, 
difunde conhecimentos através 
da troca de experiências e infor-
mações entre os participantes.  
Jardel participou da categoria 
de Sumô, com robô autônomo 
(de até 3Kg) e robô autônomo 
montado com Lego (de até 1kg). 
Nesta competição os robôs de-
vem ser capazes de identificar o 
oponente e empurrá-lo para fora 
da arena. É muito importante a 
maneira como se trabalha com 
sensores além da programação 

A PARÓQUIA SÃO JOÃO BATISTA do município de Três Barras 
convida a todos para o DIA NACIONAL DA JUVENTUDE que 
será realizado na Matriz São João Batista no dia 28 deste mês. 
A acolhida terá início às 8 horas em frente ao Museu Munici-
pal, após peregrinação da Cruz até a Matriz onde acontecerá 
o evento.  O dia contará com muita alegria e dinamismo, com 
o intuito de resgatar valores dos jovens, trabalhar o senso co-
munitário, social,  voluntariado e a solidariedade, colaborando 
na conscientização contra a violência e as drogas. 

As inscrições podem ser feitas por meio do site: 
www.dnjtresbarras.eventize.com.br 

de sua inteligência artificial. 
Outro fator importante nas com-
petições de Sumô é o apelo me-
cânico, o qual visa desenvolver 
um projeto pequeno, robusto e 
com uma enorme tração.Acom-
panhado pelo seu filho, Jardel 
conquistou o segundo lugar na 
categoria Sumô Lego.

Divulgação

Os acadêmicos foram recebidos nas dependências do 
Batalhão pelo Capitão Sasinski que fez explicações

Jardel com o filho

Divulgação

COMUNICADO 
A Secretaria Municipal de Saúde de Canoinhas comunica as 
famílias beneficiárias do Programa Bolsa Família que acontece 
amanhã o Dia do Peso do Programa nas unidades básicas de 
saúde. Todas as crianças de 0 a 7 anos, mulheres de 14 a 44 
anos e gestantes beneficiárias do programa comparecer  à 
sua unidade de saúde de referência para o acompanhamento. 
Todas as famílias beneficiárias devem assumir e cumprir as 
condicionalidades referentes à saúde para continuar rece-
bendo o benefício, sob pena de bloqueio, suspensão ou até 
mesmo o cancelamento. É imprescindível a apresentação da 
carteira de vacina das crianças e da carteira de gestantes no 
dia do atendimento.

 
CONFIRA OS LOCAIS DE ATENDIMENTO:

* Unidade básica de saúde da Cohab I – das 8 às 17h
* Unidade básica de saúde da Cohab II – das 8 às 13h
* Unidade básica de saúde do bairro Campo da Água Verde – 
das 8h às 17h
* Unidade básica de saúde do bairro Alto das Palmeiras – das 
8 às 17h
* Unidade básica de saúde do bairro Piedade – das 8 às 17h
* Pavilhão da igreja da localidade da Encruzilhada – das 8h às 12h
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Preços das carnes 
aumentam 50% este ano

ABASTECIMENTO DE GRÃOS

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

BÚFALOS 

Rebanho foi 
o que mais 
cresceu no 
País em 2011
O rebanho de búfalos foi o que 
teve o crescimento mais expressi-
vo no país entre 2010 e 2011, com 
aumento de 7,8%. A Pesquisa de 
Produção Pecuária Municipal, 
divulgada hoje (18) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), registrou 1,78 
milhão de bubalinos, dos quais 
38% se encontram no estado do 
Pará. O Amapá, com 18,4% do 
rebanho nacional, e o Maranhão, 
com 6,5%, também concentram 
número significativo de búfalos.

O rebanho de bovinos au-
mentou 1,6% entre 2010 e 2011 
no Brasil e chegou a 212,8 mi-
lhões de cabeças no ano passa-
do. Os rebanhos cresceram nas 
regiões Nordeste (2,9%), Sudeste 
(2,8%) e Norte (2,7%). O ritmo de 
crescimento na Região Norte foi 
menor do que nos anos anterio-
res, segundo o IBGE, por causa do 
aumento da fiscalização contra 
o desmatamento, o que inibe a 
expansão de rebanhos.

Na Região Sul, o número 
de bovinos registrado pelo IBGE 
em 31 de dezembro de 2011 foi 
o mesmo de igual período do 
ano anterior. O mesmo ocorreu 
na Região Centro-Oeste, que 
manteve-se como detentora 
do maior rebanho do país, com 
34,1% do total. A Região Norte, 
dona do segundo maior rebanho, 
concentrava 20,3% do total.

O estado de Mato Grosso 
tinha o maior efetivo de bois em 
2011 (13,8%), boa parte concen-
trada no norte do estado (5,9% 
do total nacional). Em seguida, 
aparecem Minas Gerais (11,2%), 
Goiás (10,2%) e Mato Grosso do 
Sul (10,1%).

O rebanho suíno (porcos) 
chegou a 39,3 milhões de cabe-
ças, o que representa aumento de 
0,9% entre 2010 e 2011. Os três 
estados do Sul concentram 48,6% 
do rebanho do país, sendo Santa 
Catarina o estado com maior nú-
mero de animais (20,3% do total).

O número de ovinos (ove-
lhas) teve aumento de 1,6%. O de 
coelhos criados no país também 
aumentou: 3,2%. O rebanho de 
caprinos (cabras) manteve esta-
bilidade entre 2010 e 2011.

A pesquisa revelou, no en-
tanto, que houve queda nos 
rebanhos de cavalos (-0,1%), 
jumentos, jegues, burros e mulas 
(-0,7%).

 Falta de milho no mercado de Santa Catarina preocupa autoridades do Estado

Os preços das carnes no varejo 
subiram quase 30% neste ano 
e devem continuar em linha 
ascendente até dezembro, to-
talizando 50% de majoração no 
período. Esse é o efeito mais vi-
sível da crise de encarecimento 
da nutrição animal que assola as 
cadeias produtivas da avicultu-
ra, suinocultura e bovinocultura 
no Brasil.

Ao fazer esta avaliação, o 
presidente do Sindicato das In-
dústrias da Carne e Derivados 
no Estado de Santa Catarina 
(Sindicarne), Clever Pirola 
Ávila, estima que desde o início 
da crise dos grãos até o en-
cerramento do ano, a proteína 
animal registrará crescimento 
nos preços na ordem de 50%. 
“Não se trata de lucro, mas de 
transferência de custos”, ressal-
va. A crise está instalada há oito 
meses e o quadro permanece 
inalterado. A disparada nos pre-
ços dos principais insumos (soja 
e milho) encareceu fortemente 
a produção de carnes de aves e 
suínos no Brasil e ameaça der-
rubar a competitividade do setor 
neste ano. O dirigente realça 
que em face do forte encare-
cimento da soja nos mercados 
nacional e mundial, as previsões 
para 2013 são de redução da 
produção ou crescimento vege-
tativo, com inevitável aumento 
do preço dos alimentos cárneos 
no mercado doméstico e expor-
tação. O cenário de grãos com 
preços elevados persistirá até a 
próxima safra. “As commodities 
saltaram para um novo patamar 
de preços e, como existem con-
tratos de aquisição firmados já 

para a próxima safra, é bastante 
provável que os preços conti-
nuarão altos”, coloca Ávila. Os 
preços de soja, farelo de soja e 
milho não crescerão mais nesse 
período, mas se manterão eleva-
dos. O presidente do Sindicarne 
acredita que não há mais espaço 
para aumentos em função da sa-
fra já comercializada, entretanto 
os valores se manterão nos 
atuais níveis ou com uma leve 
queda. O temor do setor é que 
muitos frigoríficos de pequeno e 
médio porte ficaram fragilizados 
e ameaçados de desaparecer 
em conseqüência dessa crise. 
Para evitar isso, o Sindicarne 
trabalha para a criação de um 
fundo de aval junto ao Gover-
no Federal, visando facilitar o 
crédito para financiamento do 
capital de giro e minimizando 
o impacto nas empresas. Ávila 
continua insistindo em um plano 
estratégico de longo prazo, no 
qual a logística multimodal será 
ponto fundamental para manter 
a competitividade do Estado de 

Santa Catarina. Na avaliação 
do Sindicarne, as medidas que 
devem ser tomadas para evitar 
a repetição desse quadro de 
superencarecimento dos grãos 
não devem ser casuísticas.

Santa Catarina tem mais 
de 17.000 suinocultores e avi-
cultores integrados às agroin-
dústrias produzindo num setor 
que emprega diretamente 105 
mil pessoas e, indiretamente, 
mais de 220 mil trabalhadores. 
O setor no País se desenvolveu 
copiando o modelo de parceria 
produtor/indústria implantado 
em Santa Catarina a partir do 
início dos anos 70.

REUNIÃO 
A falta de milho no mercado 
catarinense, que tem elevado 
o custo da produção agrícola no 
Estado, voltou a ser discutida 
em Brasília pelo secretário de 
Estado da Agricultura e da Pes-
ca, João Rodrigues, que esteve 
na terça-feira, 16, no Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abas-

tecimento (Mapa). Rodrigues 
esteve reunido com o ex-secre-
tário de Política Agrícola, Caio 
Rocha, que acabou de assumir a 
Secretaria de Desenvolvimento 
e Cooperativismo. A mudança 
de cargo de Caio Rocha já havia 
sido anunciada pelo Ministério 
da Agricultura e estava prevista 
para ocorrer após o primeiro 
turno das eleições municipais. 
Ele vai cuidar do projeto de 
regionalização das políticas de 
apoio à agricultura, lançado pelo 
ministro da Agricultura Mendes 
Ribeiro Filho, além de projetos 
na área de sustentabilidade. 
Caio Rocha estava à frente da 
Secretaria de Política Agrícola 
desde a posse do ministro Men-
des Ribeiro Filho, no Mapa. O 
secretário João Rodrigues refor-
çou o pedido para que as agroin-
dústrias tenham prioridade na 
devolução do crédito tributário 
de PIS e Cofins. Normalmente 
esse crédito demora meses para 
ser devolvido até o cálculo da 
tributação. Com a prioridade da 
Receita Federal liberando o paga-
mento antes as empresas terão 
recurso para capital de giro. Três 
empresas catarinenses já estão 
na lista prioritária: Globoaves, 
Agrovêneto e Tramonto. Além 
deste tema, João Rodrigues 
solicitou apoio para liberação 
de uma emenda de sua autoria 
na Câmara dos Deputados, 
feita em comum acordo com a 
sua suplente, deputada federal 
Carmen Zanotto, que prevê R$ 
5 milhões para construção de 
um pavilhão agropecuário na 
Epagri, em Chapecó. A libera-
ção desta emenda está sendo 
tratada junto com a ministra das 
Relações Institucionais, Ideli 
Salvatti.

Crise afeta as agroindústrias de Santa Catarina

Reprodução
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campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

Breve histórico dos profissionais que aliam produção 
agrícola à preservação dos recursos naturais

JOSÉ ALFREDO 
DA FONSECA*

A história da Agronomia 
brasileira começou junto 
ao surgimento da Agri-

cultura no nosso País. Ao lado 
dos grandes fazendeiros, desde 
o início da colonização ao es-
tabelecimento da República, a 
ciência agrária se mostrou uma 
importante personagem na 
evolução da economia agrícola.

Durante o Império, o sistema 
sucroalcooleiro nordestino entrou 
em decadência devido ao fim da 
escravidão e ao deslocamento do 
núcleo econômico para o Sudeste 
cafeeiro. Com isso, a aristocracia 

agrícola nordestina buscava uma 
solução para voltar a ser uma 
grande potência. Visando uma mão-
-de-obra mais qualificada e conhe-
cimento de comércio, criaram, em 
1859, o Imperial Instituto Baiano 
de Agricultura. Dezesseis anos 
depois, em São Bento das Lages, foi 
fundada a primeira escola de Agro-
nomia no Brasil, que hoje integra 
a Universidade Federal da Bahia.

Neste mesmo período, o Rio 
Grande do Sul também passava 
por uma crise econômica no meio 
rural. Com os mesmos objetivos 
dos nordestinos em melhorar a 
ciência econômica e agrária na 
região, foi criada em 1883, em 
Pelotas, a Imperial Escola de Me-

dicina Veterinária e de Agricultura 
Practica, segunda escola do país.

No século seguinte, o ensino 
de Agronomia era criado e regula-
mentado oficialmente. Segundo o 
Decreto nº 8.319, de 20 de outubro 
de 1910, “o ensino agronômico 
instituído no Ministério da Agricul-
tura, Indústria e Commercio, (...), 
tem por fim a instrucção technica 
profissional relativa à agricultura 
e às industrias correlativas, e 
comprehende o ensino agricola, de 
medicina veterinaria, zootechnia e 
industrias ruraes”.

O reconhecimento do traba-
lho do Engenheiro Agrônomo, 
entretanto, só veio acontecer 
em 12 de outubro de 1933, com 

o Decreto nº 23.196, que regula-
mentou o exercício da profissão. 
Esta data, de grande importância 
à classe, acabou sendo adotada 
como comemorativa ao Dia do 
Engenheiro Agrônomo.

Da sua regulamentação aos 
dias de hoje, quase um século 
se passou. Neste tempo, o saber 
agrícola cresceu junto da popu-
lação, das tecnologias e da pre-
ocupação com o meio ambiente. 
Para o doutor em agronomia, 
José Ubirajara Garcia Fontoura, 
essa foi uma das profissões que 
mais evoluiu nas ultimas déca-
das. Ela passou de “Profissão 
do Futuro” para “Profissão do 
Presente”, e continua com de-

mandas crescentes. 
Muitos anos depois da pri-

meira Escola de Agronomia, os 
engenheiros agrônomos tive-
ram sua atividade transformada 
de simples “melhoradores da 
atividade agrícola” para os prin-
cipais responsáveis por tudo o 
que envolve o agronegócio. Um 
profissional que por vezes não 
é reconhecido no meio urbano, 
mas que tem sua mão envolvida 
desde o pão do café da manhã até 
o algodão do pijama, levando qua-
lidade à mesa e à vida de todos.

José Alfredo da Fonseca
Eng. Agrônomo - Pesqui-

sador

Epagri Canoinhas está 
com inscrições abertas 

JOVEM APRENDIZ 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Serão duas vagas disponíveis na Regional Canoinhas. 
Inscrições gratuitas seguem até o dia 19 via internet

Jovens entre 15 e 17 anos, que 
estão estudando e tem conclu-
ído no mínimo o 7º ano (antiga 
6ª série), podem se inscrever 
até hoje, do Programa Jovem 
Aprendiz da Empresa de pes-
quisa Agropecuária e Extensão 
Rural (Epagri) Regional Canoi-
nhas. Serão duas vagas dispo-
níveis mais reserva técnica 
para os estudos a realizados 
no Senac Canoinhas.

O sa lár io  do aprendiz 
corresponde a R$ 370,45 
mensais. A Epagri oferece-

rá também como benefício vale 
transporte. A jornada de aprendi-
zagem será de 20 horas semanais, 
distribuídas em quatro horas diá-
rias, a ser cumprida de segunda a 
sexta-feira. O programa tem carga 
horária total de 880 horas, sendo 
400 horas ministradas no Senac e 
480 horas de aprendizagem prática 
na Epagri.

O gerente regional da Epagri, 
Donato João Noenberg lembra que 
as inscrições para este Processo Se-
letivo será pela internet. “Este é um 
programa muito interessante para o 
jovem, pois ele tem a oportunidade 
de aprender na teoria e prática a 
atuação no mercado de trabalho”, 
destaca.

SOBRE AS INSCRIÇÕES
A primeira etapa do processo de ins-
crição do Processo Seletivo consiste 
em acessar o site www.epagri.sc.gov.
br, Processo Seletivo Jovem Apren-
diz, Edital 001/2012, apontando para 
“Inscrições Online”, preencher a 
ficha de inscrição até o dia 19 de 
outubro. É vedada a inscrição de 
jovens que já tenham participado do 
Programa de Aprendiz da Epagri ou 
tenham realizado Curso de Aprendi-
zagem no Senac.

As inscrições são gratuitas. A 
prova objetiva será realizada no dia 
25 de novembro, no local que cons-
tar do documento de confirmação 
de inscrição, e terá duração de três 
horas.

Inscrições através do site:  
www.epagri.sc.gov.br
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Classificados

Casas - Venda

Terrenos

Apartamentos - Venda

Aluguéis

Animais

Serviços

Diversos

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ 
Com 2 quadras do mar, região central, prédio com 
2 salões de festas, sala de jogos, hall de entrada - 
padrão Embraed, 2 vagas de garagem, 2 quartos 
com armários embutidos, despensa completa, 
cozinha completa, sala espelho até teto, 2 ar con-
dicionado, sacada, churrasqueira, teto com gesso, 
fino acabamento, área nobre rua sem saída. 
Valor: R$ 600 mil. Aceito imóvel em Canoinhas. 
Fone: 3622-6475 ou 99751799.

Comercial

FRETES
Fone: 8834-2646 ou 3624-2305.

ALUGO CAMA ELÁSTICA
Piscina de bolinha. Fone: 3622-6681 ou 9115-4081.

JOÃO PAULO 2º
Casa com 98m² e terreno com 574m². Valor a 
combinar. Fone: 8810-6607 ou 3623-0456.

CENTRO 
Apartamento na região central de Canoinhas. 
Fone: 9126-9133.

OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO
Vendo papelaria em pleno funcionamento, 
clientela formada, ótimo ponto comercial. 
Interessados ligar para 9926-8425, 9646-6725 
ou 3622-6941 (em horário comercial).

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 56m, com terreno de 
600m toda murada. Valor: R$ 135 mil. Fone: 
9959-8523.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Lote urbano com 525m², documentação em 
ordem, loteamento Zaniolo 3, na rua Pedro 
Barbosa Moreira, energia e água na frente. Va-
lor: R$ 20 mil. Fone: 9959-5861, com Marcio.

TRÊS BARRAS
Casa nova de 70m², com 2 quartos, sala, 
banheiro, cozinha e garagem na rua Pedro 
Flores. Valor: R$ 65 mil. Fone: 8455-6104.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa mista com 117 m²,  na rua Sérgio Gaspki,  
com garagem para 2 carros 3 quartos sala copa 
cozinha churrasqueira com um terreno de 
530m², aceita-se carro ou camionete no nego-
cio, Fone: (47) 88536762 ou (47) 96170138.

CORTE E PODA DE ÁRVORES
Fone: 3622-5679 falar com Edson.

EQUIPAMENTOS PARA LAN HOUSE, ESCRITÓ-
RIO OU TELEMARKETING
10 computadores R$ 300 cada
17 divisórias em MDF R$ 500 cada
1 balcão com granito em MDF R$ 500
1 Cadeira de escritório giratória R$ 80
2 câmeras de segurança R$ 150
1 aparelho de fax R$ 80
1 servidor para Lan House R$ 200 
1 cabine telefônica estilo Londres de madeira 
maciça R$ 500. Fone: 8427-6620. 

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Terreno com 430m², próx. ao Condomínio 
Moradas no Campo. Valor: R$ 65 mil. Fone: 
3624-0104.

CRISTO REI
Terreno com 932m² na rua Reneau Cubas, 
125. Valor à combinar. Fone: 9134-0157 ou 
8817-1622.

CENTRO
Casa de madeira, com aprox. 70m² e terreno 
com 350m²,localizado na rua Paul Harrys, 735 
à 200m da rodoviária. Fone: 3622-1434. 

SOSSEGO
Vendo casa de alvenaria com 160 m², terreno 
com 460m², 3 quartos sendo 1 suíte com 
closet e hidro, 2 banheiros, sala jantar, sala de 
TV com lareira, churrasqueira, copa, cozinha 
planejada, lavanderia e garagem. Rua Basílio 
Humenhuk, 808. Fone: 3622-7825. 

MÁQUINA DE COSTURA
Seminova, Sew Strong reta, 3 pontos, semi-in-
dustrial. Vende-se ou troca-se por uma máquina 
Galoneira. Valor: R$ 850. Fone: 3624-0644.

ENCRUZILHADA
Terreno com 686 m², à 300m da BR, com água. 
Valor: R$ 8 mil. Fone: 8403-0307.

KITNET PARA MOÇAS
Mobiliada, próximo a UnC, na rua Bernardo 
Olsen, 681. Fone: 3624-0358.

2 APARTAMENTOS
1 com 4 quartos e outro com 2 no edifício Mari-
na na rua Eugênio de Souza. Fone: 8856-9191.

INDUSTRIAL I
Terreno na rua Saulo de Carvalho, medindo 
600m, com 20m de frente e 30m fundos, ao 
lado do Lar do Idoso, com cavalete de água e 
poste. Fone: 3622-1434.

Torpedo

ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 450m², localizado próximo a 
rua Adão Tyska fundos do mercado Joteanki. 
Valor: 12 mil aceita-se carro ou moto. Fone: 
8466-2390.

CASA DE ALVENARIA
Com 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem e varanda. Toda cercada, 
localizada na rua Evaldo Kreis, 314 no centro, 
próximo ao Hospital. Fone: 9990-2310.

LAVATÓRIO DE SALÃO
Fone: 3623-0354 ou 8849-0198.

TABLET PC ANDROID
De 7 polegadas, marca Genesis, 4GB de 
memória, WIFI. Valor: R$ 350.

FILHOTES PASTOR ALEMÃO
Capa preta. Interessados procurar na rua 
Erasmo Schimidt Júnior, 165, no bairro Alto da 
Tijuca. Valor: R$ 150. Fone: 3622-8375 ou (19) 
9105-3103.

PROCURO COMPANHEIRA
Com idade de 45 a 50 anos. Sou viúvo, evan-
gélico e aposentado, tenho casa própria, moro 
na rua João Elias Adur, 176, no Alto do Mussi, 
próx. ao condomínio Boa Vista. Fone: 9171-
7427, falar com Alfredo. 

SANTA TEREZINHA-PR
Vende-se um sobrado na praia de Santa Terezi-
nha-PR. Valor: R$ 120 mil. Aceita-se terreno em 
Canoinhas no negócio. Fone: (41) 8810-5156.

MAJOR VIEIRA
Vende-se casa na rua Argemiro Borges, no 
centro de Major Vieira, com 3 dormitórios, 
cozinha, sala, banheiro, lavanderia, garagem. 
Ótima localização. Fone: 3622-6974 ou 9925-
2930.

SOSSEGO
Lote com 800m² na rua Otto Friedrich. Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 8812-1371, falar com Gilmar.

CASA DE MADEIRA 
Aluga-se ou vende-se casa com um quarto, 
cozinha, banheiro, garagem e área coberta, 
no bairro Industrial 2, próx. a Cereagro. Fone: 
3622-8435 ou 8485-0750.

FREEZER ELETROLUX 
Seminovo, vertical, com 5 gavetas. Valor: R$ 
600. Fone: 3627-2308.

FOGÃO A GÁS
4 bocas e 6 bocas, em ótimo estado. 
Valor: R$ 100. Fone: 8466-2390.

CAMPO D’ AGUA VERDE 
Vendo 2 casas no mesmo terreno na rua Epaminon-
das Ricardo da Silva, nº 630, sendo uma delas mista. 
A 1ª casa, com 3 quartos, sala, banheiro, cozinha, 
lavanderia, garagem e um ótimo espaço. Na 2ª casa 
contém 1 banheiro, cozinha, 1 quarto e 1 garagem, 
ótimo espaço. Casa toda murada com grades. Valor: 
R$ 150 mil. Fone: 8911-2838, falar c/ Olivia.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na rua Guilherme Prust, nº 520,  próx. a Rádio 
Clube. Valor: R$ 43 mil. Fone: 9610-2986/9177-
1102 ou 9182-0014.

PROCURA-SE RELACIONAMENTO SÉRIO
Procuro mulheres com idade entre 40 e 50 
anos que estejam à procura de um companhei-
ro.Tenho 51 anos, descendência japonesa e 
divorciado. Fone: 9656-1856, falar c/ Pedro.  

PIA INÓX
Em ótimo estado. Fone: 8474-6798 falar c/ 
Vina.

CENTRÍFUGA
Em bom estado. Valor: R$ 50. Fone: 8466-
2390.

FORNO ELÉTRICO
Marca Müller, com 44 litros, em ótimo estado. 
Valor: R$ 150. Fone: 9976-6072.

JOGO DE ESTANTE 
Mesa de centro e mesa para telefone, na cor 
marfim, em ótimo estado. Valor: R$ 300. Fone: 
9976-6072.

ARMÁRIO COM TAMPO PARA FOGÃO DE MESA
Semi novo. Valor: R$ 100. Fone: 8474-6798 falar 
c/ Vina.

JANELA DE VIDRO
Medindo 2m x 1m. Valor a combinar. Fone: 
8474-6798 falar c/ Vina.

ESTUFA DE FUMO ELÉTRICA
Completa, com 3 anos de uso. Com 3 
exaustores, contendo também grampeadeira, 
enfardadeira, semeadeira com marcador, 430 
grampos e com paiol de 50m². Também kit 
canteiro completo, com lonas, arcos e 250 
bandejas. Vendo tudo ou em partes. Fone: 
8846-8798 ou 9669-1794.

CENTRO
Casa de alvenaria com 2 dormitórios. Pode ser 
financiada. Fone: 9121-5258.

EXCELENTE PONTO COMERCIAL E CASA
Vendo ou troco um ponto comercial e casa na Av. 
Senador Ivo d’Aquino, nº 700. Valor: R$ 150 mil, 
com excelente clientela. Motivo: mudança de ci-
dade. Fone: 3622-4320 ou 8480-6991, falar com 
Edson ou Solange. E-mail: spg_155@msn.com.

CENTRO
Terreno com 900m², situado na esquina da rua 
Getúlio Vargas com a Bernardo Olsen. Fone: 
3622-2119.

FARTURA
Terreno com 44.000m²,  na localidade da 
Fartura com frente comercial, uma casa, um 
barracão, água encanada, um poço, luz, à 10 
km de Canoinhas. Fone:8825-7014 ou 8830-
6782, falar com Ivonei.

VARAS DE EUCALIPTO
Para construção civil. Fone: 3622-4321.

ANTENA PARABÓLICA
Valor: R$ 100. Fone: 9157-2106 ou 3622-
0835.

FILHOTES DE PINTCHER
Vendo. Fone: 9621-3003.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE A DOMICILIO
Tratar fone: 91064948.

ANTENA PARABÓLICA
Completa. Valor: R$ 150. Fone: 8466-2390.

VÁRIOS TIPOS DE SERVIÇOS
Jardinagem, limpeza de terrenos corte de grama, 
de lenha entre outros. Fone: 8414-4840/8418-
7820 ou 3622-2429 falar c/ Jeferson.

RIO PRETINHO
Terreno rural, com 7 alqueires na BR-280, pró-
ximo à gruta da Aparecida. Fone: 9929-4829 
ou 9934-8938.

SALA EM FRENTE À APOCA
Na rua Benjamin Constant, 917, com 30m². 
Fone: 9149-9848 ou 8865-7471.

DIVERSOS
Vendo 1 janela de ferro 1m x 1,50m, 3 janelas 
1,20m x 2,00m (com vidros) 1 porta de ferro 
de correr com 4 folhas, 5 portas de madeira 
internas 0,80 x 2,10 e 01 porta 0,70 x 2,10. 
Tudo por R$ 600, ou à combinar. Fone: 9966-
5406 ou 9975-8745, falar com Deise.

CARRINHO DE BEBÊ
Cor cinza com rosa, da marca Galzerano. Valor: 
R$ 80. Fone: 3622-8696.

APARTAMENTO
Ótimo acabamento, 2 quartos sendo uma suíte, 
sala de TV, sala de estar, cozinha, banheiro social, 
garagem fechada, churrasqueira, lavanderia, teto 
em gesso, portão eletrônico, próx. ao hospital. 
Valor: R$ 850. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

APARTAMENTO
No bairro Jardim Esperança. Valor: R$ 400, 
livre de água e luz. Fone: 9994-3078.

APARTAMENTO
Com 3 quartos, 2 banheiros, sala, cozinha, 
churrasqueira, sacada e garagem, na rua Eu-
gênio de Souza, 70, próx. a UnC. Valor: R$ 750. 
Fone: 3622-8290.

ÓTIMO PONTO COMERCIAL NO CENTRO
Na rua Bernardo Olsen, ao lado do restaurante 
Comida Caseira, próx. a UnC. 
Fone: 8844-2209, falar com Beatriz.
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Classificados

Carros

Motos

DiversosCaminhões/Tratores

TRATOR MASSEY FERGUSON 275
Ano 2008 completo 4x2 com 1,5 mil horas. 
Fone: 9107-2279.

JOGO DE RODAS GAÚCHA
Para Brasília, aro 14. Valor: R$ 600. Fone: 
8868-9260.

COMPRESSOR MOTOMIL
Pequeno. Valor: R$ 300. Fone: 8868-9260.

COROLLA 2013 
Completo, com 2mil km, hidromautica cor pra-
ta. Vende-se ou troca-se por caminhonete de 
maior valor. Fone: 9937-4406 ou 8482-7474.
va elétrica e alarme. Valor: R$ 9,9 mil. 
Fone: 3624-1293 ou 8482-9319.

MOTO CB 450
Com carenagem, cor branca, super inteira, 3 
donos. Fone: (46) 3624-2763.

MERCEDES 1313 ANO 80 MODELO 84
Motor e diferencial novo, aceita-se terreno no 
negócio. Fone: 8828-9076 ou 8852-7442.

STRADA ADVENTURE 1.4 
Cabine dupla, completa, cor azul. Valor: R$ 33 
mil. Fone: 9656-0412, com Maycon.

FUSCA 1300L ANO 76 ORIGINAL
Em ótimo estado. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 
3624-0104.

GOL GL 1.8 ANO 92
Modelo 93. Valor: R$ 6,3 mil. Fone: 9629-
4936, falar com Osvaldir.

GOL 2004 8V
Prata, 4 portas a gasolina. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 9955-4905.

KOMBI 2009
Com 34 mil quilômetros rodados. Fone: 
8843-1025.

PEUGEOT SW 1.4
Cor prata, completo, ano 2005, com 72 mil 
km. Fone: 8884-7073 ou 3623-1563.

GOL 99 1.8 8V 
Branco, 4 portas a gasolina. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 9955-4905.

SUZUKI YES-N 2010 AZUL
2 pneus novos, emplacado até outubro/2013. 
Valor: R$ 3,7 mil. Fone: 9698-9416 ou 3622-1260.

YAMAHA RD-125 ANO 86
Toda original. Valor: R$ 2,6 mil. Fone: 8868-9260.

CARAVAN COMODORO ANO 85
4CC a gasolina, cor verde. Valor: R$ 3 mil. 
Fone: 9955-4905.

GOL 1.0 16 V ANO 2001
4 portas, geração 3. Fone: 3623-0116.

KOMBI 97 
Branca a gasolina. Valor: 9 mil. Fone: 9955-4905.

MOTOR DE POPA
25 HP da marca Evinrude. Fone: 3622-4048 ou 
9996-5430.

UNO MILLE EP
Ano 96, vermelho, quatro portas, em ótimo 
estado. Valor: R$ 7,4 mil. Fone: 9994-1172.

TROCO CORSA CLASSIC 1.6 
8V, ano 97, 4 portas, V.E, D.H., R.L., por carro 
novo com financiamento para assumir ou com 
motor ruim, estourado. Fone: 9212-9683, 
falar com Rodrigo.

CAMINHÃO MB 1113 ANO 80-81
Truck graneleiro turbinado, pneumático, freio 
a ar, pneu mil carcaça 1313, em ótimo estado. 
Valor: R$ 45 mil, troca-se por caminhão me-
nos. Fone: 9213-3171 falar c/ Paulo.

MERCEDES BENZ TRUCK L1518
Ano 89, graneleiro. Fone: 9617- 4354.

ESCORT 95 CHT 
Branco, em perfeitas condições. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9212-9683.

GOL 1.6 ANO 99
Quatro portas em bom estado de conservação. 
Fone: 3622-7077 ou 9124-9941.

SIENA 1.0 FIRE FLEX ANO 2007
Vermelho, com alarme, vidro elétrico, trava 
elétrica, quatro pneus novos, ar quente, insul-
filme, som Pioneer,  farol de milha, protetor 
lateral das portas, com apenas 50 mil km, 
original. Valor: R$ 19 mil, o veículo pode ser 
financiado. Fone: 8812-7643.

DEL REY ANO 88
Reformado, com quatro pneus novos. 
Valor: R$ 4 mil. Fone: 3622-2254.

S10 EXECUTIVE
Ano 2010, Flex, preta, 42 mil km, único dono. 
Fone: 3623-1058 ou 9638-4408.

FIESTA SEDAN 1.0
Ano 2009, preto, com 48 mil km, direção hi-
dráulica, ar condicionado, vidro elétrico, único 
dono. Fone: 3623-1058 ou 9638-4408.

FOX 1.0
Ano 2004, vermelho, quatro pneus novos. 
Valor abaixo da tabela Fipe: R$ 17 mil. Aceito 
caminhonete de maior valor. Fone: 8853-8455 
ou 9902-9823.

MERCEDES BENS 1313 
Modelo 83, turbinado, graneleiro, hidr. pneu-
mático, motor 1518. Valor: R$ 50 mil. Fone: 
8853-8455 ou 9902-9823.

ASSUMO FINANCIAMENTO
De carro ou moto. Fone: 9137-0769, falar com 
Leandro.

CELTA PRATA ANO 2009
2 portas, em bom estado. Valor: R$ 18,5 mil. 
Fone: 9933-8054/8440-4618 ou 9272-2696 
falar c/ Pedro. 

LOGAN EXPRESSION 2008
Cor preto, com direção hidráulica, com 23 mil 
km. Novinho. Valor: R$ 21 mil. Fone: 8852-8040.

FORD FIESTA STREET 
Ano 2003, cor branco, lindo com ar condiciona-
do, 2 portas. Valor: R$ 11,9 mil. Fone: 3622-6475.

FORD FIESTA FLEX 2009
Cor preto, alarme e trava elétrica, seminovo. 
Valor: R$ 21,5 mil aceita-se menor valor. Fone: 
36226475.

CELTA 2009 
Único dono, cor prata com 22 mil km. Valor: R$ 
18,5 mil. Fone: 91064948.

STRADA FIRE FLEX 2008
Nova, com pouco uso. Valor: R$ 21,5 mil. Fone: 
88528040.

VENDO MONZA 
ANO 89/90 

GRAFITE
4 portas, completo, com 
vidros e travas elétricas, 
direção hidráulica e com 
volante escamoteável. Valor: 
R$ 4,5 mil. Fone: 8902-6905 
ou 9126-3815. 

STRADA 1.4 
Ano 2012, cabine dupla. Valor à combinar. 
Fone: 3624-1273.

GOL 1.0 ANO 2005
Cor prata, 2 portas. Valor: R$ 12 mil. Fone: 
8812-7643, falar com Patrick.

FUSCA ANO 1978
Cor bege, em ótimo estado. Com bancos altos, 4 
pneus novos. Valor: R$ 4,6 mil. Fone: 9115 -2348.

FIESTA ANO 2000 GL 
class, com 4 portas, vidros e travas elétricas, 
direção hidráulica, ar quente, desembaçador e 
limpador traseiro, carro com 100 mil km origi-
nais. Somente R$ 11 mil, pode ser financiado. 
Fone: 8821-7372 ou 9940-0834.

UNO ANO 93
Cor prata, 4 portas, ótimo estado . Valor: R$ 
6,5 mil à vista ou financiamento de R$ 279 
por mês, sem entrada. Fone: 3624-2763, na 
Confiança Multimarcas.

UNO MILLE FIRE 1.0 ANO 2008
Cor vermelha, 4 portas, kit way: ar quente, lim-
pador e desembaçador traseiro,  trava elétrica 
nas 4 portas, protetor para-lamas, pneus no-
vos, motor original 72.000 Km. Ótimo estado 
de conservação. Preço de tabela Fipe: R$ 16,9 
mil. Valor: R$ 15,9 mil. Fone: 9935-3720.

MONZA ANO 86
Cor azul escuro, com documentação ok. Valor: 
R$ 4 mil. Fone: 9684-9610.
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PUBLICADO EM 19 DE OUTUBRO DE 1963 Mantida a grafia original

Há 50 anos
Soirée da 
Juventude

Com relativa frequência, mas 
com muita animação, aconte-
ceu sábado passado a Sóirée 
da Juventude, promovida pelos 
Formandos - 63 do Ginásio Santa 
Cauz, a quem endereço os meus 
cumprimentos e o meu incentivo 
para que continuem a oferecer 
à Sociedade canoinhense festas 
bem organizadas como esta.

Notas 
Esparsas

- Eleita a nova rainha de 
Santa Cruz, a senhora Wilma 
Bergmann, que foi coroada em 
animado baile levado a efeito na 
noite de sábado, no Salão Be-
chel. Como princesa elegeu-se 
a garota Olinda Koch.

- Esteve em nossa cidade o 
consagrado jogador de Xadrez, 

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

Na próxima segunda-feira, 22, são completados os 100 anos do início da 
Guerra do Contestado. A coluna não poderia se furtar ao momento mais 
importante da história catarinense e mostra uma foto feita no dia 13, quan-
do constituido por 158 soldados e 17 cavalos o Regimento de Segurança do 
Paraná em trem partiu de Curitiba rumo aos campos de Palmas, sob o co-
mando do capitão João Gualberto Gomes de Sá Filho. 

FUNERÁRIA MÃO AMIGA

14/10 - Porfírio Lisboa - 83 anos
14/10 - Clercio Machado - 25 anos

12/10 - Emidio Pires Batista - 86 anos
11/10 - Flavio Arruda de Oliveira - 33 anos

11/10 - Afonso Pazda Michelski Neto - 52 anos

sr. Otto Mack, representante 
várias vezes pelo estado do 
Paraná, em campeonatos bra-
sileiros. Em nossa cidade, na 
noite de domingo, na Sociedade 
Beneficente Operária, disputou 
várias partidas, vencendo todas, 
com jogadores locais.

- Rumores dizem da breve 
construção de mais um cinema 
na cidade.

- A garotinha Alexa Maria 
graciosa filha do casal Dna. Magaili 
e Adilson Zaniolo, foi eleita boneca 
viva no concurso da festa de inau-
guração do Juvenato Santa Inês. 

Cine Teatro 
Vera Cruz 
Apresenta:

HOJE – às 20,00 horas impró-
prio até 14 anos
Programa Duplo
NO MUNDO DA 
CAROCHINHA

grandioso desenho de 
Walt Disney

NAVEGANDO PARA
 O INFERNO
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           Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

MEDICINA

Vamos lembrar 
de três médi-
cos santos: São 

Lucas e São Cosme 
e Damião. Estou me 
referindo em Cosme e 
Damião que eram dois 

irmãos que dedicaram em prestar serviço gratuito 
com os médicos sem visar lucro. Segundo a tradição, 
teriam exercido a profissão de médicos cirurgiões e 
aproveitavam dessa profissão tão importante para a 
saúde das pessoas, para falar de Jesus Cristo e evan-
gelizar a todos que buscavam ajuda para problemas 
de saúde. Tornaram-se famosos especialmente por-
que não cobravam nada pelos serviços prestados. O 
sucesso e especialmente o número das pessoas que 
se convertiam pelas palavras dos dois irmãos suscitou 
inveja e foram acusados diante das autoridades; por 
isso, foram perseguidos, presos, torturados e conde-
nados ao martírio. 

O que lamentamos hoje é o atendimento: do 
Sistema ùnico de Saúde (SUS) ajuda, mas deixa muito 

a desejar. Quem tem plano de Saúde nem sempre é 
atendido como deveria. Quem se sujeita por tratamen-
to particular, lembramos que bom se ainda existissem 
Cosme e Damião. 

Na Idade Média, foram proclamados padroeiros dos 
médicos-cirurgiões e de todos os que de uma forma ou 
de outra se dedicavam à medicina. Foram especialmente 
invocados nos momentos de grandes epidemias. 

Hoje em dia, é muito importante redescobrir as 
profissões, sejam quais forem, como serviço que po-
demos prestar aos nossos irmãos necessitados. Muitas 
vezes, vemos a medicina transformando-se em fonte 
de lucro e os médicos nem sempre são generosos para 
ir ao encontro dos mais necessitados e mais pobres. 

Em breve, vou passar por uma cirurgia no coração 
(ponte de safena) e praticamente estou vivendo o dra-
ma da medicina e peço que São Lucas e São Cosme e 
Damião intercedam e guiem as mãos dos médicos. Eu 
sei que ser médico é uma das mais nobres profissões, 
depois do sacerdócio, em favor da humanidade. Na 
medida em que temos uma saúde boa, sem dúvida, 
também o nosso espírito será bem sereno e tranquilo.

ANIVERSARIANTES
DA SEMANA

Poesia
ARCAFES

OURO VERDE SOM
Em seus trinta e cinco anos
Sonoroso em suas ações
Embalando a comunidade
Propagando emoções.

Fazendo acontecer felicidade
Que apaixona corações
Transborda em festa a cidade
Ouro Verde Som e chimarrão.

O som e a propaganda
Dá ao comércio uma mão
Anunciando onde é barato
Ou onde há liquidação.
O alto falante anuncia a festa
Sonoriza uma canção
De lutas e de vitórias
E glórias a São João
Pois na festa junina
Há sapecada de pinhões.
Em aniversários!
Ouro Verde é o presente!
Quando Ludka entra em ação
Quebrando a monotonia
Dos casais em comunhão
Afagando dentro d’alma
A nostalgia dum tempo bom
Sonorizando juventude
Na alma e no coração
Rememora o aniversariante
Ouro Verde Som e Propaganda
Festejando com gratidão.

Homenagem à Ouro Verde Som e 
Propaganda, pelos 35 anos de tera-
pia que alimenta a alma e o coração. 
Parabéns Wilson Ludka. Deus ilumine 
a sua estrela e a sua família.

MÚSICA
ROSSI JÚNIOR

OSSCA PASSA 
A TER NOVA 
SEDE
A Orquestra Sinfônica de Santa 
Catarina (OSSCA) foi criada 
pelo maestro José Nilo Valle em 
março de 1993. Na sua criação, 
a orquestra foi sediada no CIC 
(Centro Integrado de Cultura), 
em Florianópolis, tendo estreia-
do no dia 25 de novembro de 
1993. Neste ano passou a sediar 
no Teatro Pedro Ivo, que faz 
parte do Centro Administrativo 
do Estado, em Florianópolis, a 
convite do Governo do Estado 
de Santa Catarina.

19/10 - Rafael Alves
19/10 - Anizia Schumacher
19/10 - Rafaeli Soeck
19/10 - Dilce Aparecida Furst 
              da Maia 
19/10 - Cristiane Manueli Fua 
              de Lima Todt
19/10 - Walmir de Assis 
              Chagas 
19/10 - Adolar Pedro  Konopka
19/10 - Ana Cristina Paulo
20/10 - Gustavo Henrique Schutt
20/10 - Anita Ribeiro 
20/10 - Sueli Lapishiski
20/10 - Maria Ap. Pereira Ferreira
20/10 - Zilda Nancy Linzmeier
20/10 - Andrieli Luciana Kessin
20/10 - Juliete Kotarski
20/10 - Eraldo Aguiar Gonçalves Jr
20/10 - Marcia Vieira de Lima 
              Mathias
20/10 - Ingrid Beatriz Sorg dos 
              Passos
20/10 - Kamila Pontarolo
21/10 - Ester Straube
21/10 - Osvaldo Shimidt
21/10 - Silvia Aparecida Koman 
              Paskoski
21/10 - Waltrudes Sibovicz Pucci
21/10 - Lucas Moreira
21/10 - Edinei Marros
22/10 - Maria Marili Posonski
22/10 - Maria Erzuli Lach
22/10 - Marlene Mello
22/10 - Gilberto Marques Santos
22/10 - Leila correa Auerbach
22/10 - Francisco Haag
22/10 - Osni Brun
22/10 - Eneida Michel de 
              Almeida 
22/10 - Denise Tischler
23/10 - Gabriela Hirt 
23/10 - Bruno Bueno de Oliveira
23/10 - Elisa Terezinha Maidel
23/10 - Marli Michel Sorg
23/10 - Edenilse Ap. Becker 
              Pinheiro
24/10 - Pedro Ferreira
24/10 - Ilse Goestemeier
24/10 - Maria José de Moura
24/10 - Elison Cristian de Góes
24/10 - André Leônides Kessin
24/10 - Michel Sampaio
24/10 - Walquiria T. Haensch
24/10 - Marcos Moraes
24/10 - Marilda Stepanski
25/10 - Suellen Cristiane Haensch
25/10 - Ema Voigt de Oliveira
25/10 - Valdir Gontareck
25/10 - Adeldato Kraus
25/10 - Viviane Novack
25/10 - Augusta E. Haensch

n e-mail:  rossijunior.jornal@gmail.com

ÍCONE DO COUNTRY CRITICA 
ATITUDE SE SITE SUL BRASILEIRO

Troyal Garth Brooks, um dos maiores nomes da 
musica country americana, criticou duramente 
o site sul brasileiro movimentocountry.com.br 
durante uma entrevista à rádio americana CMT. 
Durante a entrevista, Brooks foi questionado so-
bre o modismo que vinha surgindo nas musicas 
interioranas e o cantor, ao criticar, citou o site 
brasileiro: - “ Fiquei sabendo que o Brasil está 
tomado por uma onda de sertanejo universitário 
(universitary cowtry) como é chamado, que me 
lembra muito o samba. Acho muito bonita a 

cultura musical brasileira, mas não entendo o porque compararem este 
estilo com o sertanejo. Inclusive tem um site chamado Movimento Country 
que publicou uma matéria falando que o sertanejo universitario substituiria 
o country. As pessoas tem de entender que o modismo é uma coisa criada 
visando o lucro, como por exemplo os cantores pop. Já o rock classico, o county 
e a musica herudita, tem apenas a musicalidade como objetivo”, concluiu. 
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Enfoque

Thiago e Aline come-
moram Bodas de Papel. 
“Que Deus continue 
abençoando e pro-
tegendo essa união, 
dando paz, amor, saúde 
e muita felicidade para 
vocês e para este pre-
sente divino que está 
a caminho. Amamos 
vocês!” Com carinho de 
sua família.

A família Piermann se reuniu no sábado, 13, na cidade de Jaraguá do Sul para uma grande confraternização. Este 
já é o 7º Encontro que a família realiza. A descendência vem de Franz e Maria Piermann, provenientes da Áustria.

7º ENCONTRO DA FAMÍLIA PIERMANN

Aline e Denis Ennes comemoram 41 anos de feliz união na terça-feira, 
23, ao lado da neta Aline Rafaela Ennes Macalossi que comemorou 21 
anos no dia 15. “Que Deus ilumine vocês cada dia mais!” Parabéns!

Na quarta feira, 17, quem completou idade nova foi 
o querido Benedito Linzmeier Junior.  “Parabéns por 
esse dia tão especial, muita alegria, paz e harmonia. 
Que todos os seus desejos se realizem, pois você 
merece. Feliz aniversário!” De sua esposa Luciane 
Walter e família.

BODAS DE OURO 
Nesta semana completaram 50 anos de feliz união 
o casal Orestes e Verônica Golanovski. Recebem os 
cumprimentos dos filhos Silmar, Cláudia e Cleide, 
além de nora e genros, netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos.

Em 35 anos, Wilson 
Celso Ludka construiu sua 
história com a empresa 
Ouro Verde Som e para 
comemorar tal data, ama-
nhã, dia 20 de outubro, 
estará realizando o evento 
“Túnel do Tempo” na 
SBO, que certamente será 
inesquecível, reunindo 
colaboradores e amigos 
que fizeram parte desta 
história!

ENLACE No sábado, 13, Raqueli Holler e Sergio Kaspchak 
uniram-se pelos laços do matrimônio. A celebra-

ção da união foi na igreja Nossa Senhora Aparecida às 17h30 e logo após 
os convidados foram recepcionados na Asemca. “Que o destino de viver e 
amar estejam presentes em cada dia de suas vidas.” Felicidades ao casal.

Amanhã, comemora idade nova Celio Cavalheiro. 
Que Deus te ilumine e você continue sendo esta 
pessoa especial. Com amor e carinho, de sua 
esposa Jacira.

ENLACE Fernanda Patricia Leite e 
Glauton Bucco de Almeida 

casaram-se no sábado, 13, na capela do Sagrado 
Coração de Jesus. Após a bela cerimônia, os convi-
dados foram recepcionados na sede social do Ca-
noinhas Tenis Clube. Ela é filha de Sandra de Fátima 
Brey Leite e Lucírio Leite Filho. Ele é filho de Miraci 
Bucco de Almeida e José Valter Linhares de Almeida. 
Desejos de felicidades de toda família Solares.
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Stern-Eth
CORREIO DO NORTE

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Parabéns!!!
O abraço da 
coluna vai para...
- RAFAEL MIRANDO DA SILVA 
que troca de idade no dia 24 de 
outubro.
- ANTONIO OVANDE DAVET 
que no dia 24 de outubro come-
mora seu aniversário.
- OSMARIO DAVET FILHO 
que troca de idade no dia 24 de 
outubro.
- JESUÍNO LIMA BISNETO que 
no dia 24 de outubro festeja seu 
aniversário.
- KAIO FUCK que recebe os para-
béns no dia 25 de outubro.

Em Videira-
-SC
MÁRCIA ZARDO ZIEMANN 
recebe nosso abraço pelo seu 
aniversário.
 

Flores para...
 - PAULA WENDT que festeja seu 
aniversário no dia 17 de outubro.
- KÁTIA KAWA DAVET que no 
dia 18 de outubro comemora seu 
aniversário.
- HELGA BACH que no dia 19 de 
outubro recebe os abraços pelo 
seu aniversário.
- CAROLINA FUCK que festeja 
seu niver dia 24 de outubro.

Em Curitiba-
-PR...
MONYRA GUTTERVIL L. CUBAS 
recebe nosso abraço pelo seu 
aniversário no dia 20 de outubro.

Parabéns, pa-
rabéns!!!
Para MARILU AGUIAR que no 
dia 25 de outubro recebe o cari-
nho de amigos e familiares pelo 
seu aniversário.

Um abraço 
especial para
TATIANE CARVALHO que no 
dia 15 de outubro festejou seu 
aniversário.

Noivado

Niver
No dia 6 de 

outubro, MARIA 
CLARA GUTTERVIL 
NAGANO festejou 
seu aniversário com 

uma super festa 
preparada por seus 
pais GABRIELLE E 

LINCOLN NAGANO 
FILHO. 

PARABÉNS!

O advogado DR. ALESSANDRO DÉCIO DAMASO E NATALY 
PONTAROLO DE MOURA trocaram alianças no dia 24 de 

setembro. 

AOS NOIVOS NOSSOS PARABÉNS!!!

BODAS DE 
LUIZ PEDRO E CAMILA

Aconteceu no dia 12 de outubro o casamento de CAMILA 
SEVERGNINI E O ADVOGADO 

LUIZ PEDRO SUCCO, com recepção na Doces e Fricotes.

Bodas
Acontece no próximo dia 27 de 
outubro o casamento de RAFA-
EL ROEDER COM PAOLA DE 
DOMENICO E ROBERTA DE 
DOMENICO COM LEANDRO 
PIVA, onde a alegria e a emoção 
prometem ser o tom da festa.

Em tempo, 
parabeniza-
mos...
a fotógrafa ROSÂNGELA SASSO 
pelo seu aniversário no dia 15 de 
outubro.

Os noivos Luiz Pedro e Camila Luiz Pedro e Camila com 
Barbara Luisa

Os noivos com seus filhos e pai da noiva Orildo Severgnini

ADELMO JUNIOR E DAIANE 

Acontece no dia 19 de outubro o casamento dos jovens 
DAIANE TREMEL GONÇALVES E

ADELMO FUCK JUNIOR com cerimonia religiosa na Igreja 
Nossa Senhora de Aparecida.

A noiva é filha de Marli Tremel (in memoriam ) e Edgar Moises 
Gonçalves e o noivo de Adelmo e Mara ( Knuppel ) Fuck. Após 

a cerimonia os convidados serão recepcionados na Doces e 
Fricotes. 

Aos noivos Adelmo Junior e Daiane  nosso carinho e desejo de 
felicidades!!!

ADELMO FUCK
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CRUZADAS
ÁRIES >>>   Uma viagem 

decidiÉ um momento 
de grande empolga-
ção e iniciativa, ariano. 

Inaugura-se uma nova 
fase em sua vida, especialmente no 
que diz respeito aos relacionamen-
tos e as parcerias em geral. É hora 
de ousar mais e seguir seu coração, 
deixando todo peso, os medos e as 
inseguranças no passado. 

GÊMEOS >>>   O amor é 
lindo e deve ser vivido 
com todo seu coração, 
geminiano. O astral fa-

vorece o amor, o prazer 
e a diversão e está favorecendo 
especialmente sua vida afetiva. Pode 
começar agora uma nova fase, de 
mais conversa, entendimento e pro-
fundidade, com planos mais sólidos e 
concretos para o futuro a dois. 

TOURO >>>  Cuidado 
com todos os excessos, 
taurino. Não exage-

re, não esbanje, não 
faça nada além do que é 

necessário. Seja mais organizado, 
metódico e nada de desperdícios. 
Concentre sua energia no que in-
teressa e viva os bons momentos 
de prazer que a vida permite sem 
exagero.

HORÓSCOPO

CÂNCER >>>  O céu está 
do jeito que você gosta, 
canceirano: pedindo 
para ficar mais em casa, 

para ficar mais com as 
pessoas que você gosta e especial-
mente com sua família. Cuidar da 
casa, receber amigos, estar com 
pessoas queridas. Conversar profun-
damente com quem você gosta. 

CAPRICÓRNIO >>>  De 
olho no futuro, capri-
corniano. Como vai sua 
carreira? Seus planos 

estão funcionando? Pare 
e respire. Faça uma boa avaliação de 
sua vida, o que já conquistou até aqui 
e o que e como ainda pode conseguir. 
Bons dias para estar com os amigos e 
conversar sobre suas questões. 

LEÃO >>>  Comunique-
-se, leonino. O poder 
da palavra está com 
você! Está mais fácil 

se expressar e se fazer 
compreender. No amor as 

coisas ficam mais leves e muitas no-
vidades podem surgir: gente nova, 
momentos românticos e criativos a 
dois, todo tipo de novidade. 

VIRGEM >>>  O clima é de 
mais leveza e alegria, vir-
giniano. Saiba aproveitar 
os bons ventos e agilizar 

as coisas. Conversar, fazer 
con- tatos, viajar, estar com gente 
que você gosta. Falar o que pensa, 
compartilhar suas ideias, aquelas que 
estão no fundo do seu coração. Você 
pode mudar alguns de seus planos e o 
céu favorece essas novidades.

LIBRA >>>   Você está 
com tudo em mãos 
para fazer sua vida 
acontecer, libriano. 

Mas não deve exagerar. 
Alguns de seus planos já podem 
ser postos em prática, mas algumas 
coisas você ainda deve guardar só 
para você. E não deve desperdiçar 
energia, porque vai precisar dela 
toda muito em breve. 

SAGITÁRIO >>>  Solte-se, 
sagitariano. Está um 
céu leve como você 
gosta. Em meio a um 

período de mais inten-
s i - dade, é hora de soltar-se de 
alguns de seus medos e amarras e 
entregar-se mais à vida e ao que 
você quer. Seja mais ousado, seja 
criativo e faça as coisas com coragem 
e de um jeito novo. 

ESCORPIÃO >>>  Você já 
deve ter percebido que 
seu mundo está mais 

intenso, escorpiano. E 
isso tende a se intensificar 

cada vez mais. Especialmente essa 
semana favorece um recolhimento, 
uma introspecção, para avaliar como 
as coisas estão ressoando dentro de 
você. É importante ter certeza do que 
sente e do que quer.

AQUÁRIO >>>  Está pen-
sando em viajar, aqua-
riano? Está um bom 
momento para planejar 

isso. Também para pensar 
nas suas próximas férias e em tudo 
mais que pensa em fazer para desligar 
e se divertir. Mas não abandone os 
planos e projetos profissionais, espe-
cialmente favorecidos nessa semana. 

PEIXES >>>  Está mais 
fácil resolver seus pro-
blemas, pisciano. Você 
pode sentir tudo fican-

do um pouco mais leve. 
Seja mais paciente com quem você 
ama, especialmente se as vontades 
estão divergindo nesse momento, 
isso é apenas uma fase. Foco no 
seu trabalho, com criatividade para 
inovar e fazer diferente.

Estresse causa câncer? E telefone 
celular? Veja mitos da doença 
“Há muitos mitos sobre os 
riscos do câncer que seguem 
sendo muito populares. Por 
exemplo, muitas pessoas 
pensam, erroneamente, que 
uma pancada contra os seios, 
o stress, usar roupa apertada, 
telefones celulares, alimentos 
geneticamente modificados e 
aerossóis, são fatores de risco de 
câncer importantes”.
De acordo com o cientista, 90% 
dos participantes do estudo, 
incluindo os profissionais da 
saúde, creem que a genética 
aumenta “fortemente” o risco 
de câncer. “Mais de um em cada 
quatro participantes pensava que 
mais de 50% dos tipos de câncer 
são genéticos”, acrescenta. A 
cifra, diz o pesquisador, contrasta 
com o dado de que apenas entre 
5% e 8% dos tipos de câncer são, 
dependendo de sua localização, 
de fato causados por um gene 
herdado.

VOCÊ
SABIA

???

QUADRINHOS

P- O que o Exalta Samba foi fazer 
na livraria?
R- lêlêlêlêlêlê

EXALTA NA 
LIVRARIA

.....

INGREDIENTES:
. 1 bolo de sua preferência 
. 1 lata de creme de leite sem soro 
ou creme de leite de caixinha (pode 
ser Nutella® ou cream cheese)
. 500 g de chocolate derretido 
. Confeitos de sua preferência 
. 50 palitos de churrasco 
. 1 base de isopor reforçada para os 
cakepops secarem

MODO DE PREPARO: 
Asse o bolo que preferir. Pode ser 
qualquer um! Esfarele todo o bolo 
com um garfo ou com a mão mes-
mo. Acrescente o creme de leite aos 
poucos até deixar o bolo úmido. Mas 
não encharque muito. Faça bolinhas 

da mistura do bolo com o creme de 
leite (Nutella® ou cream cheese) 
e leve ao freezer por 30 minutos 
para que elas fiquem mais consis-
tentes. Passe o palito no chocolate 
derretido, que deve estar próximo 
da temperatura ambiente, e espete 
na bolinha. Depois, passe-a pelo 
chocolate para fazer a cobertura. 
Jogue os confeitos sobre a bolinha 
antes que o chocolate endureça. Se 
ele estiver muito quente, o confeito 
pode manchar ou até derreter. Co-
loque na geladeira para o chocolate 
endurecer e está pronto.
 
Preparo: Demorado (acima de 45 
minutos)
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Destaques da TVDestaques da TV Brad Pitt 
Se tornou a estrela da campanha do perfume Chanel nº 5. Nos 
anúncios da marca, que começaram a ser vinculados na segunda-
feira, 15, o ator se destaca como o primeiro rosto masculino da grife.

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRA

LADO A LADO
18h30 ● Globo
Edgar e Guerra são presos. Isabel, Diva 
e Laura conversam sobre o bebê. Laura 
visita o marido na cadeia. Edgar pede 
perdão a Bonifácio. Jurema aconselha 
Zé Maria a se despedir de Isabel antes 
de partir. Albertinho encontra Isabel na 
rua e fica abalado. Praxedes avisa a Te-
resa que será transferido e Eulália ouve. 

Laura pensa em ir com Isabel com-
prar o enxoval para o bebê. Eulália 
faz insinuações para Bonifácio 
sobre Fernando. Zé Maria pede 
ajuda a Isidoro para escrever um 
bilhete para Isabel. Edgar, Guerra, 
Neto e Jonas comemoram a rea-
bertura do jornal. Celinha entrega 
a carta de Edgar para Laura.

Zé Maria pede segredo a Isidoro 
sobre sua procura por Isabel. Isabel 
vê Zé Maria ser encurralado pelos 
capangas na rua e cuida de seus feri-
mentos. Zé Maria procura Bonifácio. 
Isabel aconselha Laura a entregar 
a carta para Edgar. Constância sur-
preende Isabel. Edgar encontra sua 
carta e se irrita com Laura.

Edgar e Laura brigam. Isabel e 
Zé Maria pensam um no outro. 
Albertinho desdenha o emprego 
que Teodoro conseguiu para ele. 
Laura implora o perdão de Edgar. 
Zé Maria se declara para Isabel 
antes de partir. Zé Maria se des-
pede de todos no morro. Edgar 
e Laura se reconciliam.

Edgar comunica a Laura que vai 
para Portugal. Constância pede 
para Albertinho contar para a irmã 
que ela se ofereceu para ajudar 
Isabel. Laura reclama por Edgar não 
deixá-la ir a Portugal com ele. Mário 
avisa a Afonso que Isabel dará à luz. 
Frederico deixa Diva e Isabel na casa 
da parteira. O bebê de Isabel nasce.

GUERRA DOS SEXOS
19h15 ● Globo
Otávio tenta obrigar Vânia a trair Charlô. 
Ciça ouve Manoela afirmar que ela não 
irá mais ver seu pai. Vânia pede Felipe em 
casamento. Roberta convida Nando para 
trabalhar como modelo. Felipe invade a sala 
de Roberta e se surpreende ao ver Nando 
sem camisa. Carolina ameaça não contar 
para Fábio onde Manoela está com Ciça.

Carolina exige que Fábio faça algo em 
seu favor antes de contar onde Ciça está. 
Charlô e Otávio combinam um duelo de 
golfe para decidir o que fazer nas lojas. 
Carolina diz a Fábio onde Manoela e Ciça 
estão. Felipe afirma a Roberta que Otávio 
pagou a Vitório pela parte que comprou 
da Positano. Otávio troca os tacos de golfe 
de Charlô. Ciça foge de Manoela. Ciça é 
atropelada na frente de Fábio e Manoela.

Ciça é levada para o hospital. Charlô 
perde a partida de golfe, e Otávio co-
memora. Otávio orienta Nando a sumir 
com os tacos falsos. Carolina se lembra 
de quando foi humilhada por Zenon. 
Felipe chega ao hospital e consola Fábio. 
Charlô revela a Roberta que Otávio tinha 
um segredo com Vitório. O médico chega 
com o diagnóstico sobre Ciça. Carolina vê 
Juliana tentando se esconder no hospital.

Juliana tenta despistar Carolina. Fábio e 
Manoela se tranquilizam ao falar com o 
médico. Charlô conta para Roberta que 
Otávio e Vitório foram sócios. Felipe acon-
selha Fábio a não se separar de Manoela. 
Kiko discute com Roberta e ela vai atrás 
do filho. Otávio sai de casa pela janela. 
Carolina afirma a Manoela que fará tudo 
o que puder para manter seu casamento. 
Vânia vê Carolina acariciar o rosto de Fábio.

Vânia enfrenta Carolina, que se faz de 
vítima. Roberta reage às reclamações de 
Kiko contra Nando. Nando confessa estar 
apaixonado por Juliana. Otávio vê Vânia 
e Felipe se beijando. Zenon escreve uma 
carta para a família, e Carolina chora por 
ele não ter mencionado seu nome. Fábio 
pede a separação para Manoela. Otávio 
mostra a Roberta a multa que terá de 
pagar pela quebra de contrato.

GABRIELA
23 horas ● Globo

Nacib resiste aos encantos de Gabrie-
la. Pirangi decide ficar no Bataclan 
para cuidar das meninas quando 
Machadão for embora. Juvenal e Lin-
dinalva partem para Salvador.. Ramiro 
pede que o juiz arquive o processo de 
Jesuíno. Mundinho oferece dinheiro 
para a madre, mas ela recusa e avisa 
que segue ordens de Ramiro. Nacib 
observa Gabriela tomando banho.

Gabriela tenta se reaproximar de Nacib, 
mas ele se esquiva. Olga briga com Eze-
quiel. Nacib fica feliz ao ver que Gabriela 
continua em sua casa, mas finge não se 
importar. Mundinho pensa em tirar Gerusa 
do convento com a ajuda de um deputado 
federal. Machadão nota que Nacib está 
diferente e resolve ter uma conversa com 
ele. Mundinho convence Nacib a chamar 
Gabriela para trabalhar no restaurante. 

Gabriela conta a Miquelina e Sete Voltas 
que vai se reaproximar de Nacib. Tonico 
flagra Olga e Ezequiel juntos. Olga enfren-
ta Tonico. Gabriela tenta agradar Nacib, 
que finge não se importar. Glória conta 
para Josué que outro coronel montará 
casa para ela. A inauguração do novo 
restaurante da cidade é um sucesso. 
Nacib esclarece a Gabriela que ela será 
apenas sua cozinheira. Ramiro avisa a 

Melk que quer se livrar de Mundinho. 
Ramiro passa mal. Altino sugere que 
Mundinho faça uma doação para o con-
vento para sensibilizar a madre. Coriolano 
conta o segredo de Dorotéia para Jesuíno 
e Melk. Zarolha se casa com Manoel. Je-
suíno espalha o segredo para toda Ilhéus. 
Gabriela prepara uma banho para Nacib. 

SEGUNDA-FEIRA

::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE  22 A 26 DE OUTUBRO  ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

AVENIDA BRASIL

TUFÃO E MONALISA - Depois de 
muito sofrer, Monalisa, finalmente, 
reencontrará a felicidade nos braços 
de sua eterna paixão, Tufão. Segundo 
fontes dos bastidores da novela, os 
dois se casarão numa linda - e anima-
díssima, claro! - cerimônia no Divino. 
E, nos momentos finais, a empresária 
anunciará ao amado que está espe-
rando o primeiro filho legítimo dele.

JORGINHO E NINA - Jorginho e Nina 
subirão ao altar pra valer e também 
oficializarão a união no civil diante 
de todo o elenco da novela. Cogita-se 
que as festas (ou uma grande e única 
,talvez) contarão com a presença de 
artistas ilustres. Na sequência, a Nina 
também selará seu amor, comunicando 
ao maridão que os dois, em alguns 
meses, terão o sonhado bebê.

SANTIAGO/CAR-
MINHA - Uma coi-
sa é certa: de ino-
cente Santiago não 
tem nada! Além 
das bonecas que 
funcionam como 
fachada para trans-

portar joias roubadas, também é bem 
possível que ele abusava sexualmente da 

própria filha, Carminha, na infância. E que 
também a oferecia a outros homens em 
troca de dinheiro. Porém, no último capí-
tulo a loira também poderá perder a vida. 
E sua algoz deverá ser Ivana, a “cunha” a 
quem traiu na última década.

CADINHO -  O incorrigível Cadinho 
continuará se revezando entre suas três 
mulheres e ainda arrumará energia para 

uma quarta, a espevitada Beverly. Cadi-
nho irá recuperar tudo o que Jimmy tirou 
dele e suas três mulheres voltarão a ter 
mansão na Zona Sul, enquanto Beverly 
reinará absoluta no Divino. Mas comen-
tários também dão conta de que, numa 
segunda versão, Cadinho dê um chega 
pra lá nas três esposas ao constatar que 
elas só o queriam por perto por causa 
de seu dinheiro.

O desfecho de Carminha, Tufão, 
Nina e outros personagens da novela

SALVE JORGE
21h00 ● Globo
Neco fala para Morena que o pai de seu 
filho, Beto, está morto. O exército entra 
no Complexo do Alemão. Pepeu atropela 
um homem e Morena pede ajuda a 
Theo. Wanda explica a Jéssica o que ela 
e as outras meninas devem fazer quando 
chegarem à Europa. Morena se enfurece 
com o capitão do exército e acaba presa.

Morena é levada, com Junior, para uma 
sala do regimento. Theo pede para en-
cerrar o caso de Morena e depois a leva 
em casa. Aisha pede para conhecer sua 
família biológica. Morena esquece seu ce-
lular no carro de Theo. Jéssica e as outras 
meninas chegam à Europa e descobrem 
que foram enganadas. Lívia escolhe novas 
moças que serão levadas à Europa. Theo 
procura Morena e os dois se beijam.

Amanda arma para que quebrem um 
cano em sua casa para passar um tempo 
na casa de Leonor. Theo pede para falar 
com Érica. Morena conta para Lena que 
ela e Theo se beijaram. Theo termina 
seu namoro com Érica e marca de se 
encontrar com Morena. Waleska explica 
o esquema da boate para Jéssica. Élcio 
vê Theo entrar na casa de Morena e 
pede que Érica o encontre.

Érica se enfurece com Theo. Theo conta 
para Morena que Érica era sua namo-
rada. Wanda fala para Lívia que Russo 
está tendo problemas com Jéssica. Lívia 
convida Antônia para ser sua sócia. Lívia 
pede para Wanda ir à Europa. Theo obri-
ga Érica a escutar o que ele tem a dizer. 
Zyah retribui o sorriso a uma turista. 
Jéssica se arruma para ir à boate. Theo 
e Élcio brigam na rua.

Jéssica pede ajuda para um homem, 
que não entende o que ela fala. Morena 
avança para falar com Beto e Theo a 
repreende. Jéssica finge passar mal para 
não sair com um estrangeiro. Ayla fica 
encantada com Zyah. Kemal e Esma falam 
que Zyah precisa se casar novamente. 
Haroldo conta para Lívia que o tráfico de 
mulheres está sendo investigado no Brasil. 
Élcio sabota a ração do cavalo de Theo.

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Orelha pede que Fatinha finja estar apai-
xonada por ele. Excelsior prepara um exer-
cício para estimular os meninos a serem 
menos machistas. Dinho encontra o mapa 
que Ju deixou em sua mochila. Lorenzo 
chega na casa de Marcela, e Gil sai para a 
aula de guitarra com Lia. Dinho chega ao 
local indicado no mapa e Ju diz que o ama.   

Dinho e Ju dormem abraçados. Gil atrapa-
lha o jantar de Marcela e Lorenzo. Fatinha e 
Orelha fingem o namoro assim que chegam 
ao colégio e todos estranham. Mário e Alice 
combinam um jantar em família para con-
tar a Dinho e Tico que estão juntos. Marcela 
consegue uma guitarra com Nando para 
dar de presente a Gil. Fera não decora o 
texto da peça e Excelsior decide colocar 
Dinho em seu lugar, fazendo par com Lia.

Dinho e Lia reagem tensos à decisão de 
Excelsior. Lia tenta convencer Ju a fazer 
seu papel na peça, mas a amiga tem medo 
dos palcos. Morgana acredita que seu na-
moro com Fera não tem futuro e observa 
Gil. Gil conversa com Marcela e reconhece 
sua implicância com Lorenzo. Bruno afir-
ma a Ju que Dinho não se importa com 
seu romantismo. Bruno suspeita que Ju 
não tenha dormido na casa de Lia.

Ju confessa que dormiu com Dinho, e 
Bruno fica furioso. Cezar torna-se o novo 
professor de Biologia do Quadrante. 
Bruno chama Dinho e Ju para conversar 
sobre o relacionamento deles. Orelha 
confidencia a Fatinha que quer ficar 
com Lia para se vingar de Gil. Gil pensa 
em marcar um almoço com a família de 
Lia. Durante o ensaio da peça, Excelsior 
pede que Lia e Dinho se beijem.

Isabela sugere que o beijo entre Ceci 
e Peri só aconteça na apresentação 
oficial da peça. Gil prepara uma 
surpresa para Marcela e convida 
Lorenzo para almoçar em sua casa. 
Gil conta para Marcela que convidou 
Lorenzo e a família para almoçar e ela 
fica radiante. Dinho ouve Gil revelar 
que seu namoro com Lia foi uma 
farsa e a questiona.
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